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El país no puede mas. El país está harto de mascaradas.Todos ios informes 
que llegan a "Pi/e” acusan la tremenda descomposición de un cuerpo na
cional, ya corrupto, donde no va a quedar títere con cabeza. La farsa de ios pac

tos, se ha tornado en tragicomedia. Tragicomedia sin pan, sin ilusión y sin futu
ro. Todo en nuestro derrededor son angustiosas incertidumbres. Ni el empresa
rio, ni el trabajador, ni el pensionista, ni el hacendado tienen seguro el pan, la 
sai y el techo de mañana. Todos bajo el sol español, somos sujetos "provisiona
les" en un país donde ni el mundo empresarial, ni el del trabajo, ni mucho me
nos el del consumo, pueden estar seguros de que a la vuelta de la esquina no 
les espere agazapada cualquier subida de precios —eso sí, muy autorizada y 
legalizada- que les dinamite sus presupuestos y destroce su vivir. En la España 
de hoy, sobran discursos políticos, sobran viajes triunfalistas o contentosos, 
Y/sobre todo, sobran millones de horas estúpidamente quemadas en prota
gonismos "yoístas", que están dejando en mantillas a ios años más exaltados 
del franquismo.

No me atrevo a decir que piense, como algunos, que todo esto constituye

una provocación ai mundo del trabajo, a la empresa privada, y a la mayoría 
silenciosa de la ciase media. Pero sí es hora de proclamar que si el Gobierno 
pide ai pueblo español que se apriete el cinturón, ha de ser el propio Gobier
no quien marche ejemplarmente delante en este caminar por sendas de auste
ridad en todos las rutas y a todos niveles. Pero si el Gobierno no se aprieta 
al cinturón en la Renfe, ni en el tabaco, nj en la gasolina, ni en "Ihferia", ni 
en el interminable rosario de los incontables viajes a lejanos países, ni en el 
enmarañado bosque de asesores, adjuntos y consejeros —todos cobrando, por, 
supuesto- ni en las mil y una "misiones" que recorren el mundo con muy 
dudosos resultados positivos, ¿cómo puede obligar a los españoles a jugarse 
el tipo a cuerpo limpio en esa terrible batalla de cada día de las empresas y 
los trabajadores por una supervivencia que entra de lleno en el marco de 
ios derechos humanos?

El vaso está ya a punto de desbordarse. Solo falta una gota, i Quiera Dios 
que esa última gota no traiga torrenteras!

EduanioFUEMBUENA

SGCB2021



FRAGA BUSCA SU APAÑO
¿Cuál es la penúltima jugada que intenta el excelentísimo 

señor don Manuel Fraga Iribarne? Nosotros sospechamos 
que quiere destripar ai Gobierno con la ayuda de las minorías 
situadas a su izquierda. Objetivo de su postura: forzar al
pacto UCD-AP. Elemental.

Pero como todas las ju
gadas elementales, como 
todas las cartas marcadas de 
antemano, es fácil darse

que demuestra que la oposi-

(as ni ultras, para ensamblar 
todo lo demás? Así lo han 
hecho con éxito en Francia, 
donde juntos, pero no re
vueltos, los no marxistas 
han conseguido ganar».

ción — V 
cracia — 
baño.

con ello la demo
le importa un ra

cuenta de la maniobra. \ 
quienes están empeñados en 
consolidar la democracia no 
tragan. Ni los vascos ni los 
catalanes ni los comunistas 
van a senir en bandeja al 
«demócrata» Fraga su acce-

P(>r su parte, Frafía tam-
bién rebaja la importancia 
de su entrevista con Pérez 
Llorca. portador del (¡rupo 
Parlamentario ucedista:

O sea. Fraga quiere jun
tarse a Suárez, pero con la 
condición de que el cerebro 
de Cebrero no lo revuelva. 
No creemos que el «erotis
mo» suarista llegue tan le
jos.

so al poder aunque sea de 
ministro de Asuntos-TExte-. 
riores. Suponemos que los 
socialistas tampoco orien- 
tarán la batalla del día 5 en 
el Congreso por estos de

«Ha sido una entrevista muy 
Pi^.mrrmaL’y muy satisfactoria. 

No solemos dar cuenta de lo
que hablamos en esas con
versaciones. «Sin embargo 
nosotros sabemos que Pérez

PEQUEÑA SORPRESÆ

Empezamos con la apor-
tación de Luis Apostua 
«Ya».

en

polémico
™ n__  I____ /Por Angel Sánehe;

(De "Mundo Diario")

rroteros, aunque les gustaría 
no poco ver al Gobierno con 
el culo al aire. Es decir, que 
eso que se ha venido rumo- 
reando de una moción de 
censura para defenestrar al 
Gabinete no sólo es una 
broma de mal gusto, sino 
una temeridad.

Ahora bien, otra cosa muy 
diferente es la postura de 
UCD con el pleno de ma
rras. Ahora quiere descafei- 
nar la confrontación y res
tarle importancia. Y no es 
eso. Suárez está emplazado 
-y con él sus ministros— a 
dar una explicación a los 
señores diputados. Y si el 
presidente no se lo toma en 
serio es un problema suyo. 
Es una falta de vergüenza

Llorca calificó la postura 
del líder de AP como un
chantaje. Para más

«Queda la incógnita 
Alianza Popular. Aquí

de 
ha

exactos: «el chantaje de don 
Manuel».

Y le vino a decir que sin él 
— sin Fraga — , la UCD no 
pódriá' gobernar. Qué «pe
rra» de ser ministro le ha 
cogido al señor Fraga, ca
ramba. Para que Abril Mar
torell vaya diciendo que no 
lo quiere ver ni en pintura...

Y es que Fraga, quiere ser 
el Chirac español. Ayer mis
mo declaraba en «Pueblo»: 
«¿Qué operan todos los que 
no son marxistas, separatis-

I;
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Muy yf37D...

niobrd.era irrepet¡hle<y. por 
consiguiente, a Alianza no 
le queda otra alternativa 
que abstenerse o aplaudir a 
Suárez.

Pero, repito, la moción de 
censura no ha sido deposi
tada. por lo que no caben 
emociones fuertes y reales. 
Sólo oratoria. Desdramati
cemos. por tanto, el conte
nido del próximo pleno del 
Congreso.»

finirán directáment en con-í 
tra de la política presiden
cial. No és d’estranyar. áixí, 
que tota la trompetería del 
partit governamental s’hagi 
posât en niarxa per alterar el 
plantejament de la sessió de 
dimecres que ve».

NO ES UN ESTADISTA

I

TROMPETERÍA 
DE SUAREZ

habido, al parecer, una pe

queña .sorpresa, consistente 
que cuando más se hablaba 
de.^.una , aproximación de .. 
Alianza Popular a UCD 
— con vistas;a un hipotético 
gobierno conjunto — , la 
realidad es que don Manuel 
Fraga inició una maniobra 
para ver si arrastraba a to
dos los grupos a votar o 
condenar a Suárez. lo cual 
hubiera sido una repetición 

del voto del miércoles pri
mero de marzo. Parece que 
le convencieron que la ma

Josep Melià, desde el 
«Avui», pega hebra con lo 
recogido anteriormente.

«Luis Apóstua destapá 
que Fraga havia intentat 
alinear tots els grups parla- 
mentaris per hostilitzar el 
govern i fer aprovar una 
moció de censura. El fet ha 
estât negat per un comuni
cat d’Aliança Popular. El 
partit, segons aquesta nota, 
no ha decidit encara la seva 
estrategia. En canvi. els co- 
niunistes. per boca de Ca
rrillo. han fet saber que no 
votaran contra Suarez. Tôt 
duu. dones, a indicar que 
només els socialistes es de-

PRECIPITACION

grupo parlamenlario

exjjres

quicr-caso, una moción de 
censura, a la que. además.

carlos Rodríguez, en 
« Arriba», se limita a ordenar 
los hechos práclicamente.

«La abstención del PCf. 
seria suiiciente para impe-

Antonio Izquierdo pone a 
remojo a Fraga en «El Al
cázar».

«El señor Fraga no es un 
estadista. Empiezo a tener 
severas duda.s sobre si es o 
no un político, salvo que 
por politica se entienda la 
anécdota menor, como esa 
de la reunión que ha tenido 
con don José Pedro Pérez 
Llorca. portavoz del grupo 
parlamenlario de UCD. 
para solicitar, con sumisión 
que contradice sus lejana.s 
ira.s totalitarias, su inclusión 
en la alianza del Centro. En 
esa alianza se alinearán 
— dicen — el PNV. un sector 
anliespañol por naturaleza. 
\ la llamada derecha cata- 
lana. ;il frente de la cual, 
¡compañía, fuera . gorros!, 
riiiura su omnipotencia po
lítica don Laureano López 
Rodó. O sea: otro persegui
do del Reeimen de Franco.»

p fe
«

inquietud píiiai el (iobierno 
Suárez \ es posible que AP, 
de ser ciertos los rumores. 
ha\a actuado con precipi
tación.

.Ahora, bien, tampoco es 
lógico negar interés al Pleno 
del di¿i 5 sólo porque 
desaparezca el riesgo del 
\ oto de censura.»

i
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Todo e/ Estado espera una declaración

El Cus^ General 
liasen, emplazaib

^UDRIn,3

OR debajo de los heterogéneos y múltiples 
nos agobian, alguna nota deproblemas que

optimismo se ha filtrado esta semana. Creo que es un 
deber ante la opinión, subrayarla para que los

A dar una respuesta clara 
sobre la unidad nacional

excépticos que sufren desencanto democrático tengan 
alguna esperanza a que aferrarse. Por ejemplo, la nota 
política más importante de la semana ha sido, a mi 
juicio, la unanimidad con la que todas las fuerzas 
políticas parlamentarias se han apresurado a 
proclamarse defensores de la integridad de la patria y 
de todos sus territorios.

Así fueron los hechos: el domihgo pasado, el 
flamante presidente del Consejo General Vasco, el 
senador socialista, presidente del I^OE y vicepresidente 
del Senado don Ramón Rubial, se deja meter un gol 
por los "abertzales" qu^ junto al secretario general 
de la UGT, Nicolás Redondo, le hacen encabezar la 
manifestación del "Día de la Patria Vasca", junto a 
pancartas en las que se alude al derecho a la 
autodeterminación, la independencia y la soberanía 
de Euskadi-sur, y firma un comunicado conjunto, en 
el que se reclama otro tanto, por si no hubiera duda.

El lunes y martes, el hecho es analizado por la 
Ejecutiva del PSOE en sus reuniones canarias, hasta 
donde llegan los ecos de la reacción nacional, 
condenatoria de este tipo de complacencias con 
fuerzas extraparlamentarias que no han logrado, ni en 
Euskadi-sur, ni recientemente en Euskadi-norte, 
(parte francesa, para los demás españoles), alcanzar 
porcentajes suficientes de votos para acceder a las 
Cámaras.

habló en el Senado, ni, que sepamos, el Consejo 
General Vasco ha dicho nada todavía al respecto. El 
PSOE, a nivel naciorial ha salvado la cara, pero el 
representante del PNV en la Comisiem de Defensa, Sr. 
Bujanda, se salió por la tangente. Su presidente, el Sr. 
Garaicoechea, acusa de "inoportuna" la afirmación de 
Gutiérrez Mellado ÿ la dramatización del tema lo 
achaca a la prensa niadrileha. Sjn embargo, todas las 
fuerzas mayoritarias del Parlamento han dado a 
entender, con su decisión a favor de la integridad de 
la patria, que no consideraban lo sucecTido en el 
Aberri Eguna como "pequeños incidentes"

SINTOMAS OPTIMISTAS

RESPUESTA DEL GOBIERNO
Los senadores centristas exigen el miércoles al 

ministro para las Regiones, Sr. Clavero que, en el 
P<leno donde debía tratarse del proceso 
preautonómico, el Gobierno reafirme, y así se hizo 
por el Sr. Clavero, que e< Gobierno se opondrá, por 
igual, tanto a los que pueden romper la unidad na
cional a fuerza de querer mantener un anquilosador 
centralismo, como a "cualquier intento, lo diga quien 
lo diga, de independentismo o autodeterminación".

Ese mismo día, el teniente general Gutiérrez 
Mellado, ministro parala Defensa dice ante la Escuela 
de Paracaidistas que las Fuerzas Armadas defenderán 
la integridad del territorio nacional.

El jueves se reúnen las comisiones de Defensa del 
Congreso y del Senado. En el Congreso, jóvenes del 
"staff" parlamentario socialista comentan, con pesar 
la difícil posición en que les había dejado el incidente 
del Aberri Eguna. Cuando tenían la ocasión de 
explicar la política de defensa, con ocasión de votar la 
resolución presentada por la UCD en apoyo de la 
función y misiones de las Fuerzas Armadas, se sienten 
coartados por la necesidad de hacer algún gesto que 
les compense de la mala imagen producida por la 
actitud del Sr. Rubial.

A LA ESPERA DE UNA 
DECLARACION

El Gobierno no ha querido echar leña al fuego, 
arbitrando contra los convocantes del Aberri Eguna 
las sanciones que, con la Ley en la mano^podía haber 
aplicado. Tampoco ha querido desautorizar ai recién 
fletado Consejo General Vasco. Más bien el Gobierno 
ha dejado que sea el Consejo General Vasco el que se 
defina, ofreciendo al resto del Estado la prueba de 
autoresresponsabilidad que las fuerzas políticas que en 
él se encuentran representadas dieron el jueves en el 
Parlamento. No vava a ser que mantengan una actitud 
electoralista en sus distritos v otra a nivel nacional. 
Tienen que demostrar cón hechos que mantienen esa 
actitud de apoyo a la unidad nacional y la integridad 
de ala patria, aunque sólo sea para desmentir la 
reflexión que más de un parlamentario de diferente 
ideología se hacía estos días: La subsistencia del 
terrorismo, sólo se explica desde el apoyo moral que 
recibe con actitudes demagógicas e irreflexivas de 
fuerzas políticas mayoritarias que, a nivel de calle, se 
dejan arrastrar por grupùsçulos. nihilistas que no 
tienen otra razón que la del terror para imponer su 
ley. Todo el Estado espera una declaración del 
Consejo General Vasco.

Por lo demás, el resto de las notas positivas se 
pueden resumir con mayor brevedad. La Bolsa sube, 
porque el Gobierno comienza a ocuparse de "la 
política de las cosas". El paquete de decisiones sobre 
política de vivienda y suelo, con ser bastante 
progresista, clarifica el panorama en uno de ios 
sectores de mayor enipuje de la economía. El plan 
para el fomento de la exportación y las medidas que 
combaten el paro,(que se complementarán la próxima 
semana), y reordenan el seguro de desempleo, son 
otros datos optimistas. Si a ello se le añade la 
avalancha turística, la carrera por confesarse a 
Hacienda, que han tomado la mayoría de los 
españoles que tienen algo que declarar y las 
manifestaciones de sensatez con que se producen las 
fuerzas políticas minoritarias en el Congreso, hay 
algunas razones para apoyar la confianza en que la 
nave democrática pueda llegar a puerto, a condición 
de que su timonel, el Sr. Suárez, sepa el miércoles 
reafirmar el tiempo despejado y garantizar, con 
compromisos verificables a corto plazo, que no hay 
duda sobre el rumbo ya trazado.

EXPECTACION ANTE EL MIERCOLES
En cualquier caso, los acontecimientos que hemos 

comentado, los pactos previos con las minorías y en 
el convencii^ento por parte de las dos minorías 
árbitro, el PCE y AP, de que ninguna de las dos 
ganaría gran cosa si dejan caer a Suárez, garantizan a 
éste una tarde tranquila el próximo miércoles. Es muy 
posible que, si UCD presenta una resolución para 
votar la confianza a las palabras de Suárez, sé apruebe 
con amplia mayoría; si no, con el voto favorable 
socialista, al menos con su abstención.

F. L. de PABLO

LA POSTURA DE LOS 
PARLAMENTARIOS

Algunos parlamentarios socialistas se muestran 
radicalmente a favor de subrayar de algún modo las 
manifestaciones del ministro de la Defensa. La 
resolución de UCD les brinda la ocasión, puesto que 
en el punto tercero se alude, como misión, entre 
otras, de las Fuerzas Armadas, "la defensa de la 
integridad del territorio del Estado", sin debate 
alguno poniendo en escena una nueva representación 
parlamentaria, para que tomáramos buena nota los 
periodistas, todos los portavoces de los grupos 
parlamentarios expresaron su satisfacción, por que la 
unánime resolución recogíerá ese punto que, sin 
aludirle, daba respaldo parlamentario a la declaración 
formulada por Gutiérrez Mellado.

Pero ni el Sr. Rubial estaba cuando el Sr. Clavero

SGCB2021
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Después de exponer 
las "basesminimas” 
para un alto el fuego: in espera la

"Martin Vilia.al paredón"

En esta alborotada España que vivimos, desde 
ahora, ya no estará solo ‘‘en el paredón” el car
denal Tarancón, porque al decir de las informaciones 

recibidas en “A/e” y confirmadas por algunos periódi
cos de Madrid, también en los sucesos en la puerta de 
la iglesia de la Concepción en la madrileñísima calle 
de Goya, se dieron gritos de ‘‘Martin Villa al paredón” 
mezclados con algunas otras frases gravemente inju
riosas en pintadas que estaban ya escritas el viernes a 
primeras horas de la noche.

Los rumores y las versiones sobre lo ocurri
do a las puertas de la iglesia donde se había ce
lebrado la boda de la hija del presidente de la 
Diputación de Madrid, son tan dispares y va
riopintos que no hay dios que sepa la verdad de 
lo ocurrido. Mientras unos afirman que la agre
sión partió de Martín Villa contra el supuesto 
militar retirado -que dicho sea de paso no apa
rece por ninguna parte- que le gritó "¡Me das 
asco!", otros aseguran que el ministro y el go
bernador civil de Madrid se limitaron a repeler 
un intento de agresión directa por parte de un 
individuo de unos 40 años cuya identidad se 
ignora.

Total que el lío es mayúsculo y los rumo- 
rólogos aseguran que el jefe de prensa de 
Fuerza' IMueya, Sr. Lavandeira, está detenido, y 
que permanecerá en las dependencias policia
les hasta agotar el plazo legal de las 72 horas 
que estará altaer cuando este número de "A/e" 
llegue a lá calle.

Añaden los entendidos que el protagonista 
de este episodio se hallaba ya en la iglesia con 
los invitados a la boda por lo que los servicios 
de seguridad del Ministerio del Interior no pu
dieron detectarlo hasta que se produjo el inci
dente. Ni después tampoco, porque dicen que 
se evaporizó en el tumulto, i En definitiva todo 
un lío de padre y muy señor mío!

respuesta íel BoUeniB f
BILBAO, 3 (Efe).— públicamente a través de la sus estatutos,, la expulsión estatuto de autonomía V

Después de haber hecho
públicas las .bases mínimas 
para un alto el fuego en
Euskadi, ETA permanece a
la espera de la respuesta del 
Gobierno, informa, hoy la 
“Hoja del Lunes’’, de 
Bilbao.

“No existe ningún tipo 
de negociación entre el 
Gobierno y ETA. Nuestra 
antigua organización 
expuso, públicamente, los 
puntos que considera 
indispensables para un alto 
el fuego y el Gobierno no ha 
contestado. Esperamos 
ahora esa respuesta’’.

Con estas palabras 
— afirma el citado’ 
semanario—, los refugiados 
vascos que se mantienen aún 
en el exilio, la mayor parte 
de ellos antiguos miembros 
destacados de la 
organización ETA, salen al 
paso de los (diversos 
ofrecimientos que vienen 
haciendo algunos 
parlamentarios v miembros 
de la Administración 
española, en el sentido de 
que desean mantener 
contactos con ETA para 
servir de intermediarios.

Los mismos círculos de 
refugiados precisan que 
antes de establecer cualquier 
tipo de negociación es 
necesario que el Gobierno 
responda positiva o 
negativamente a los puntos 
esgrimidos por ETA para un 
alto el fuego. Ponen 
también como condición 
que la respuesta se haga 
“como lo hizo ETA,

prensa, y con el pueblo 
vasco como único 
intermediario’’.

Las bases mínimas para 
un alto el fuego en Euskadi 
fueron hechas públicas por 
ETA el pasado 31 de enero, 
mediante un comunicado 
facilitado a diversos medios 
informativos. Como 
condiciones indispensables 
se exponían: “La amnistía 
total, la legalización de 
todos los partidos políticos, 
incluidos los independentis- 
tas, sin necesidad de rebajar

sus estatutos^ la expulsiói. 
de Euskadi, de la Guardia
Civil, Policía Armada y 
Cuerpo General de Policía y 
la adopción de medidas para 
mejorar las condiciones de 
vida y trabajo de las masas 
populares y especialmente 
de la clase obrera, 
satisfacción de sus 
necesidades sociales y 
económicas inmediatas, 
expresadas por sus 
organismos representati
vos’’.

Respecto a las bases 
mínimas para el futuro

stalulo de autonomía, 
E T A e sta b lece “El 
r ec o n ocimielrto de la
Soberanía nacional de 
Euskadi, el euskera como 
lengua oficial prioritaria". 
Respecto a la situación de 
las fuerzas de orden público 
V de las Fuerzas Armadas 
señalaban que las fuerzas de 
defensa por el Gobierno 
vasco y dependientes 
únicamente de él. Y las 
Fuerzas Armadas 
acuarteladas en Euskadi 
estarán bajo cóntroi del 
Gobierno Vasco. MAL 

“Madric 
. Victon 

encontr 
tuvieroi 
Fuerzas 
las inm(

Feri

el di

LEIZAOLA OFRECE UN BANQUETE
SAN JUAN DE LUZ (Francia).- El presidente del Gobierno vasco en el exilio, Sr. 
Leizaola, ofreció un almuerzo al ex-presidente de Venezuela, Sr. Caldera, en una 

finca de las cercanías de esta ciudad. (Telefoto Efe)

En el congreso celebrado ayer:
Sí

II I
... I

para

u. DI ran cnmiii m
BILBAO, 3 (Europa Press).- Ayer concluyó en Bilbao el 

congreso de la Confederación Sindical de Comisiones 
Obreras de Euskadi, celebrado bajo el lema de ‘‘unidad y 
libertad”.

Al Congreso han asistido 800_delegados de las CC.OO de 
Euskadi, y 100 invitados, en representación de otras 
centrales sindicales, tanto nacionales como extranjeras.

El acto de clausura fue 
presidido por el secretario 
general de las CC.OO. de 
Euskadi, Tomás Tueros, 
pero no asistió al acto

que todo grupo armado que 
no pone en peligro al estado 
le favorece. Denunció

Marcelino 
secretario 
CC.OO. a

Camacho, 
general de 

nivel estatal.

también 
armados 
luchas

que los grupos 
capitalizan las 
de la clase

una postura clara para 
conseguir erradicarlas y para 
aislar al terrorismo 
individual. Pide también la 
resolución a los terroristas 
que depongan de una vez'su 
actitud, y se integren en la 
vida política de Euskadi, 
anteponiendo los intereses 
del pueblo a los partidistas. 
“Para ello. Comisiones 
Obreras —termina las 
resolución— empleará todos 
los medios a su alcance’’.

Otras de las resoluciones

•
 Rechaza el protagonismo de la lucha 

obrera por los grupos armados: "Sólo 
los trabajadores son ios dirigentes de 
sus movimientos"

: CIJO 
■ podrá se 

trascend 
, se tengai 
¿ por Fe c 
vanadio: 
T recuerde 
A sí a reco 

en ellas 
•rhan dése 

atribuyó 
!Con

lérnánde 
sobrados 
condicio 
Y no sól 
pol ítici 
encuenti 
h echos 
equivoca 

Ï paz soci 
cesado, ( 
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8 Critic 
a como si

aunque estaba prevista 
presencia.

su

CONDENA A ETA

Lo más destacable en la 
clausura fue el duro ataque 
de Comisiones Obreras a la 
violencia de ETA, dentro de 
la línea de pacificación y de 
denuncia abierta a la 
violencia en el País Vasco, 
centrada y especialmente en 
las acciones de ETA, que 
viene manteniendo el 
Partido Comunista de 
Euzkadi.

En este sentido Tomás 
■’’ueros dijo en el discurso

obrera,cuando deben ser los 
obreros, y sólo los obreros 
los que lleven la iniciativa de 
la defensa de sus intereses. 
Pidió también que la 
próxima jornada del 1 de 
mayo sea una demostración
efectiva de que sólo
trabajadores 
d irigentes 
movimientos.

son 
d e

los 
I os 

sus

;;ue clausura que 
• 'cesa rio acabar con

es 
el

ho de que Euskadi sea 
polvorín y recomendó a 
dirigentes sindicales que 

se abra un gran debate en 
contra de la violencia, 
tenifc do siempre presente

ERRADICAR A LOS 
TERRORISTAS

La resolución final del
Congreso sobre el tema de la 
v i ol e nc i a ' a f irma que la 
espiral de la violencia de 
Euzkadi está llegando a 
cotas alarmantes, y asegura 
también que la repulsa y 
condena hechas por las 
centrales sindicales y 
partidos políticos sobre la 
violencia practicada por 
ETA y por las bandas 
fascistas incontroladas 
debían concretarse en tomar

finales 
refiere a 
informe

del Congreso se 
la prestación de un

sobre el pacto de 
La Moncloa, pidiendo la 
inclusión de nuevas 
exigencias en dichos
acuerdos. Esta resolución 
sin embargo, no fue 
aprobada, por considerarla 
contraria al informe general 
ya aprobado.

acordado apoyar la jornada 
de lucha convocada a nivel 
europeo por la 
Confederación Europea de 
Sindicatos y que tiene como 
lema “Frente a la Europa de 
los monopolios, la Europa 
de los trabajadores’’. 
Siguiendo la tónica marcada 
por dicha confederación, las 
centrales han decidido que 
el próximo día cinco se 
efectúe una hora de paro 
por parte de todos los 
trabajadores en su propio 
puesto de trabajo.

acciones, previstas eran
contraproducentes ya que 
su realización no va a
significar ninguna ayuda 
para la solución del grave 
problema del paro.

FINALIZA LA HUELGA 
DEL METAL 
MALAGUEÑA

Las centrales que han -

mucho de ser los q-ue 1 íí 
deseaban los trabajadores. ®La C.S.U.T. tampoco I y 
quiso firmar el convenio de ■ parah 
la construcción^® 
recientemente ultimado en ’ 
Málaga.

S l'Lxpre
que, dij(

SERA EN UNA HORA 
EN TODOS LOS TURNOS:
TODAS LAS CENTRALES 
SINDICALES APOYAN EL 
PARO DEL DIA 5 
“FRENTE A LA EUROPA 
DE LOS/MONOPOLIOS, 
LA EUROPA DE LOS 
TRABAJADORES’’. ES 
EL LEMA

dado su 
U.G.T.,

conformidad son
CC.OO., CSUT,

USO, CNT, SU, CGT y

MALAGA, 3 (Efe).— 
Tras el acuerdo alcanzado 
en la madrugada del viernes 
el sábado últimos y la 
ratificación por las 

, asambleas, terminó el 
conflicto del metal, que se 
prolongó durante casi toda 
la semana última en Málaga.

e/ tiempo
_ aunque I 

causa de

Alianza 
Trabajo, 
actitud, 
T r a b a j o

N acional
Frente a 

el Fomento
Nacional

del 
esta 
del 
h a

BARCELONA, 3 
(Europa Press).— Todas las 
centrales sindicales con 
incidencia en Catalunya han

propuesto la celebración de 
una reunión conjunta 
donde, centrales sindicales y 
patronales aborden el 
problema del paro. En este 
sentido, un portavoz del 
Fomento ha señalado que 
‘no se combate al paro con 
más paro’’ y que 
consideraban que las

Esta mañana han abierto 
todas las fábricas y talleres y 
se ha fijado para mañana 
martes el acto de la firma 
del convenio colectivo, que 
prevé un salario de 30.000 
pesetas para el peón.

No obstante, la central
sindical C . S. U.T.
anunciada que ella
firmará el

h a 
no

convenio por 
estimar que los beneficios
que se han obtenido distan

MADRID,/ 
(Efe).-Mañana habrá cielo 
muy nuboso con chubasco^ 
en las vertientes atlántica y 
cantábrica, según el Servicio 
Meteorológico nacional.

En las demás regiones de 1^ 
Península el cielo estaíO 
parcialmente nuboso. 
Canarias habrá nubosidad a' 
norte de las Islas.

Las precipitaciones serán 
de nieve en el Sisteina 
Central, Ibérico y Pirineos, V 
las temperaturas continuarán 
frías.

de Espaí 
como en 
abierta a

Hnaltr 
política 
partidisti 
hombres,
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"Estamos dispuestos a combatir 
a nuestros enemigos, como lo

''Proclamamos nuestra repulsa 
y radical oposición a un

hizo Franco (Ricardo Alba) Gobierno traidor (Blas Piñar)

MADRID, 3 (Europa Press).-Ayer se celebró en el cine 
.“Madrid” un acto en conmemoración del Día de la

. Victoria, organizado por Fuerza Nueva. El local se 
encontraba abarrotado de público, y algunas personas no 
tuvieron acceso al mismo por insuficiencia de espacio. 
Fuerzas del orden público efectuaron un gran despliegue en 
las inmediaciones, para evitar incidentes.

también
conmemoró

el día de la victoria:

Fernández Cuesta

El acto, que estaba
presidido por el líder de 
Fuerza Nueva, don Blas 
Piñar, se inició con la 
lectura del último parte de 
guerra. Carlos Arriba, 
representante de Fuerza
Joven, afi rm ó que la
juventud apoya la victoria 
de sus padres. Calificó de 
“burdel” el el proceso 
constituyente actual.
Ricardo Alba, presidente de 
la juventud regional de 
Castilla la Nueva, se refirió a 
la figura de Fanco, y afirmó 
que “estamos dispuestos a 
combatir a nuestros 
enemigos como hizo 
Franco”.

discurso, de más de hora y 
media de duración. Entre 
otras cosas, Blas Piñar dijo, 
en síntesis:
‘‘Desde aquí, y 

asumiendo todas las 
posibles consecuencias , 
proclamamos nuestra radical 
oposición a un Gobierno 
traidor a la patria”.

Incidente con Martín 
Villa. “Este hecho es 
muestra de la impopularidad 
de la actual política
gubernativa. Nosotros 
somos los únicos q 
tenemos animadversión 
Gobierno”.

Crtiticó con dureza

no 
ue 
al

al

DISCURSO DE BLAS PIÑAR

io, Sr. 
n una

• "NO VENIMOS 
A AVIVAR

El presidente de Fuerza 
Nueva, Blas Piñar, 
pronunció un fuerte

Gobierno, crisis económica, 
terrorismo, y el paro. Se 
refirió al teniente general 
Iniesta Cano, al que calificó 
de “parado de honor”.

La guerra civil española 
fue una verdadera cruzada,

RENCORES
Pero sí a recordar las causas 

para no incurrir de nuevo en ellas

más importante que la 
segunda guerra mundial. 
“Estamos aquí para
reco rd ar 
n ue stros 
admiración 
futuro”.

Exaltó 
Franco, “al 
sabrá con e 
con justicia’

el sacrificio de 
mártires con 
y voluntad de

la figura de 
que la historia 
tiempo valorar

El discurso fue 
interrumpido en numerosas 
ocasiones por gritos de 
“Gobierno dimisión”, 
“Franco presente”, “Arriba 
España”.

SIN INCIDENTES

El acto discurrió sin
incidentes, la presidencia se 
había colocado en el 
escenario del cine, con un 
gran letrero en la parte 
posterior con la leyenda

Fraga, en Granada:

'‘hada la victoria”. Jóvenes 
ataviados con el uniforme 
de Fuerza Nueva, y 
portando banderas de 
España, y estandartes del 
partido, de la Falange y 
tradicionalistas.

Fueron leidos telegramas 
de adhesión al día de la
victoria, entre ellos uno del
teniente general Pérez 
Viñeta.

El acto finalizó 
“Oriamendi” y el ‘ 
Sol”.

con el 
Cara al

Durante la mañana y 
primera hora de la tarde, 
caravanas de coches portan
do banderas españolas rec o - 
rrieron las calles de Madrid, 
haciendo sonar sus bocinas. 
En algunos edificios de la 
capital se vieron banderas 
españolas, y en algunos 
pasos elevados se colocaron 
pancartas con la leyenda “1 
de abril, día de la Victoria”.

LOS QUEME HA/V CA/VTADO
GIJON, 3 (Logos).— “Queremos conmemorar una fecha que 

podrá ser suprimida del calendario oficial, pero que conserva toda su 
trascendencia en la de la historia de España, se tengan las ideas que 
se tengan”, dijo Raimundo Femández-Cuesta en el acto organizado 

; í ® JONS, con motivo de la fecha del primero de abril. Y 
y añadió: “No venimos a a avivar rencores, ni a recreamos en el 
?; recuerdo de los dolorosos episodios que los españoles sufrieron, pero 

a recordarlas causas que lo produjeron para no incurrir de nuevo 
en ellas y recordar a los que lo han olvidado, o enseñar a los que lo 
han desconocido, el verdadero significado que, al menos la Falange, 
atribuyó a nuestra guerra.

Br relación al papel de la Falange en la actualidad, dijo 
Ï lérnández Cuesta, que ‘^‘mantiene y proclama sus títulos, más que 
^sobrados y de toda clase, para seguir participando sin trabas ni 

condicionamientos. Con entera libertad, en la vida política española, 
'l no rólo como un derecho, sino como un deber, dada la situación 

§ política delicada, difícil, preocupante, en que esa vida se 
I encuentra”. Y que no se ha producido como consecuencia de 
Ihechos inevitables, sino como consecuencia de una política 
I equivocada de pactos, entregas y claudicaciones, disgregadoras de la 
^paz social y de la unidad nacional, política que, lejos de haber 

cesado, continua de manera constante.

imprescindible una acción ciudadana

EL CARA AL SOL SO/V COA TRO
/y//VA TOS DE "FUERZA /VUEVA

GRANADA, 3 (Logos).— El secretario general 
de Alianza Popular, señor Fraga Iribarne, intervi
no en Granada en un mitin organizado por su 
partido en el Palacio del Cine, que se encontraba 
abarrotado de público.

j; Criticó mu)' duramente la actual democracia que, —dijo— “parece 
B ®i hjviese miedo del entierro de los hombres que mueren por 

los que mientras exalta y especula con los que mueren
jajadoreS- Pf’^çisamente por tratar de hacerla imposible”, “el deterioro es 
tamooco Sf^pióo y hay que contarlo con rapidez si no se quiere que se haga

T j.'A tireriarahl». Pc i:ki„ ____ _____ .1., i___ ____ .......ivenio de
c c i ó n 

mado en

6 imprescindible una acción ciudadana masiva y una
- acciori resuelta e ilimitada del Gobierno.

'''’^Pfesó^igualmente sus temores respecto a la futura Constitución 
presenta como la panacea de todos nuestros males, 

ia consagración de unos y el punto de partida o la

brá cielo v 
chubascos® 
tiántica vl 
I Servicio» 
mal. 1 
ones de 1^ 
lo estafó^ 
boso. EM 
losidad

, ‘S 
nes serao í 

Sistema | 
’i rineos, V | 
intinuaráo

nuevos”, entre ellos, la posible ruptura, de la unidad 
Fspaña y la colectividad de la economía, ya que tanto en uno 

en otro tema la lalta de claridad y concreción deja la puerta 
abierta a interretaciones conflictivas.

Hnalrnente, señaló la necesidad de que los partidos hagan una 
política nacional, no entendida desde su particular perspectiva 
partidista, sino con arreglo a unos valores comunes a todos los 
hombres.

En la rueda de prensa mantenida por el señor 
Fraga posteriormente entre otras cosas, manifes
tó: “Yo daría el pasaporte hoy mismo al embaja
dor de Argelia en España, que se vaya a su país y 
nos deje en paz a nosotros. Con respecto a Fran
cia, dijo: “Se han tomado allí medidas que no 
son compatibles, ni con la legislación internacio
nal, ni con los intereses de España”, A una pre
gunta de qué separaba a Fraga y al señor Suarez 
para que militasen en partidos distintos, el líder 
de A.P. contestó “digamos que esa pregunta ten
dría mejor que contestarla el señor Suárez, por
que en definitiva él fue miembro de uno de los 
grupos que formó Alianza Popular y él sabrá 
también por qué después formó el Centro. El 
programa y las ideas de IICD fueron más copia
das de nosotros”. Pero lo que nosotros decimos 
ahora es que el pasado, pasado está y que es inú
til mirar hacia ello. Y lo que hay que hacer es, 
superando diferencias y discrepancias anterio
res, formar un gran bloque de todo lo que no 
es marxista, ni separatista, ni ultra, que pueda 
dar una gran batalla nacional.

CUATRO NIÑATOS

Al preguntarle cómo le habían sentado que le 
cantaran el “Cara al Sol” a la salida del mitin, co
mentó: “Primero, empiezo por decir que el “Cara 
al Sol” para mí es una buena canción, segundo, 
tuvo tiempo, tercero, cuatio o cinco niñatos que

la cantaron son los mismos que me interrumpie
ron con unos cuantos silbidos protestando por 
que, según ellos, habíamos aceptado el divorcio, 
cosa que dicho sea de naso es falsa. Todos estos 
jóvenes llevaban en el pecho pegatinasde “Fuerza 
Nueva”.

Después de la conferencia en el centro artísti
co, hubo un pequeño coloquio en el que cabe 
destacar la afirmación del señor Fraga de que pu
blicaría en su día un texto de borrador constitu
cional aunque recalcó la validez del consenso que 
se había adoptado al redactar el Proyecto de 
Constitución ya que cuatro ojos ven siempre me
jor que dos.

LA FALANGE DE PEDRO CONDE, 
EN LA ILEGALIDAD

MADRID, 3 (Efe).— “Si el partido persiste en 
su actitud, nos va a obligar a ser el único partido 
ilegal, pero no vamos a renunciar a serlo”, dijo 
Pedro Conde en una rueda de prensa celebrada 
ayer.

Pedro Conde acompañado de Narciso Perales 
y de 35 jefes provinciales y regionales de Falange 
Española Auténtica, dijo que hoy empezarán una 
acción judicial.

Afirmó también que el Congreso del pasado 
domingo es ilegal, pues fue solicitado, por un 
miembro expulsado del partido, a Rosón, gober
nador civil de Madrid.

Se informó también de que en una asamblea 
celebrada ayer en la Casa de Campo para expli
car la crisis interna que sufre el partido, se rati
ficó como jefe nacional de Falange a Pedro Con
de y que se tratará de celebrar un congreso a fi
nales de abril.

Comunica con agrado que en Paseo Cuéllár, 13 dispone de las nuevas colecciones 
primavera-verano, al tiempo que recuerda que en Paseo Cuéllar, 15 (Tienda) ha 

inaugurado su sección de moda joven
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Clausura de la 
conferencia 
deIPSUC:

CARRILLO 
ACOGIDO 
CON 
FRIALDAD

BARCELONA, 3 (Europa 
Press).- “No se trata de que . 
abandonemos el leninismo, sino 
de adaptar nuestra estrategia a la 
situación de hoy, para llevar 
adelante la revolución de la 
mayoría. Esta es una exigencia 
para poder juzgar el papel 
negemónico que queremos 
desempeñar los comunistas”. Eñ 
esté" sentido se expresó Santiago 
Carrillo, secretario general del 
PCE, durante su intervención en 
la sesión final de la primera 
conferencia nacional del Partit 
Socialista Unifica! de Catalunya.

En el transcurso de esta 
sesión se procedió a la elección 
dejos 267 delegados del Partido 
Comunista catalán^ que 
participarán en el próximo 
congreso del PCE. Dicha 
elección, junto con la de los 27 
suplentes, fue efectuada, por 
unanimidad, por los 280 
delegados asistentes a la 
conferencia.

Durante la mañana, Santiago 
Carrillo pronunció unas palabras 
en las que defendió el abandono 
del término “leninismo”. Pese a 
que en la jornada anterior los 
aelegados habían aprobado, por 
un margen de diez votos, el 
hecho de que el partido se 
definiera simplemente como 
“marxista y revolucionario” con 
exclusión del citado término 
“leninismo”, la intervención de 
Carrillo fue recibida con cierta 
frialdad. Eñ uno de los sectores 
se registraron aplausos, que 
algunos délos propios miembros 
calificaron como de mera 
“cortesía”, mientras otra parte 
de los asistentes se mantenían 
en silencio.

En algunas zonas de elevado consumo

La leche no puede 
suhir más de 1'90

MADRID, 3 (Dogos).-Después de la subida aplicada 
recientemente al sector productor de 1,75 pesetas-litro, con 
respecto a igual período del año anterior, hoy lunes el 
“Boletín Oficial del Estado”, publica la tabla de precios 
de 13' leche higienizada al consumidor, en contra de los 
rumores difundidos por algunos medios de información, 
según los cuales la le(^e subirá træ pesetas litro. Después de 
tener en cuenta los incrementos aprobados por Ja Junta 
Superior de Precios para los diferentes factores de 
transporte, indis trias, reparto, etc.,, se ha conseguido que la 
subida de la leche higienizada en bolsa de plástico y botella 
de cristal, no suba en zonas de elevado consumo comoj 
Madrid, más de 1,5 pesetas litro, según informa RORPPA.

A/gunas marcas ya han subido 
sus productos hace unos días

NUEVOS PRECIOS

Guipúzcoa y Navarra: 28 en 
botella de vidrio, 31 en botella 
de plástico, 29,50 en envase de 
Cartón tetraédrico, y 28,50 en 
bolsa de plástico flexible.

Albacete, Avila, Ciudad Real, 
Guadalajara, Huesca, Segovia,, 
Soria, Teruel, Toledo, 
Valladolid y Zaragoza: 28,50 en 
botella de vidrio, 31,50 en 
botella de plástico, 29,50 en 
envase de cartón tetraédrico y 
29 en bolsa de plástico.

Cádiz, Córdoba, Gerona, 
Huelva, Lérida y Sevilla: 28¿0 
en botella de vidrio, 32 en 
botella de plástico, 30 en envase

teatraédrico de cartón, y 29,50 
en bolsa de plástico flexible.

Las Palmas de Gran Canaria y 
Santa Cruz de Tenerife: 27,50 
en botella de vidrio, 30,50 en 
botella de plástico, 28,50 en 
envase tetraédrico de cartón y 
28 en bolsa de plástico flexible.

Barcelona: 30 en botella de 
vidrio, 33 en botella de plástico, 
31,50 en envase tetraéarico de 
cartón, 30,50 en bolsa de 
plástico flexible.

Asimismo se fijan los precios 
de leches concentradas y los 
aplicables a las industrias que no 
hayan justificado haber pagado 
al ganadero el precio indicativo.

PUNTA 
de LANZA

Un enredo 
sospechoso

M.A.DRID, 3 (Europa 
Press). —La Presidencia del 
Gobierno ha hecho pública, 
hoy, de forma oficial, una orden 
por la que se fijan los precios 
máximos de venta de las leches 
higienizada y concentrada 
durante la campaña 1978-79, 
que son los siguientes para el 
primer periodo, que comenzó el 
1 de abril:

Para las provincias de La 
Coruña, León, Lugo, Orense,

Oviedo, Pontevedra y 
Santander: 27,50 pesetas el litro 
en botellas de vidrio, 30,50 en 
botella de plástico, 28 en envase 
de cartón tetraédrico y 28 en 
bolsas de plástico flexible.

Alava, Badajoz, Buigos, 
Cáceres, Cuenca, Logroño, 
Palencia, Salamanca, Vizcaya y 
Zamora: 28 pesetas en botella 
de vidrio, 31 en botella de 
plástico, 29 en envase de cartón 
tetraédrico y 28,50 en bolsa de 
plástico flexible.

En 1977:
ENSIDESA PERDIO 10.000 MILLONES

¡Queremos 
hacer amigos! 

VENGA A ESTA SU CASA.

MADRID, 3 (Europa 
Press).— A un total aproxi
mado de 9.960 millones de 
pesetas se elevan las pérdi
das de la Empresa Nacional 
Siderúrgica S.A. (Ensidesa) 
en 1977, según fuentes pró
ximas a esta sociedad.

Esta pérdida representa 
el que por cada tonelada de 
acero producido durante 
el pasado año, Ensidesa per
dió alrededor de 2.000 pese-

tas. Las perspectivas para 
1978 continúan siendo asi
mismo desfavorables, hasta 
el punto de que de no adop
tarse medidas urgentes las 
pérdidas podrían alcanzar 
un Volumen mayor,

Ensidesa tuvo en 1977 
unas ventas de alrededor de 
83.000 millones de pesetas. 
Su junta general se celebra
rá en Oviedo el próximo 
mes de junio.
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medida en toda ciase de piel

TEMPORADA EXTRA DE PRIMAVERA
VENTAS: escosura, 1A - telefono 25 01 A9

ZARAGOZA - 10

ANTONI Y 
TERESA SANROMA

(Cerámicas)

Perpetuo Socorro, 2 - Teléf. 378600

BOLSA DE DIVISAS

INFORMACION
FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
CmbIÚnM^íi 45 de Mirzo tfv 9978

Dólar USA.............
Dólar Canadiense . . 
Franco Francés . . . 
Libra Esterlina . . . . 
F ranco Suizo.........

100 Francos Belgas.(com) .
1 Marco Alemán...........

100 Liras Italianas...........
Florín Holandés . . . 
Corona Sueca ...... 
Corona Danesa . . . . 
Corona Noruega . . . 
Marco Finlandés . . .

100 Chelines. Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses.........
100 Francos Belgas (fin) . .

COMPRADOR VENDEDOR

79,973 
71,131 
16,894

152,372 
40,980

249,900
38,904 

9,303
36,425 
17,247 
14,158 
14,902 
19,047

539,192
195,198
34,292

249,447

80,233 
71,443 
16,967

153,188 
41,219

251,498
39,126
9,344 

36,627 
17340 
14329 
14,978 
19,155

544,617 
196,794
34,477 

251329

EL RESTAURANTE "EL VERGEL" 
en ATECA, cambia de titularidad 

a favor de LUÍS BLAS DIAZ

La campaña empren
dida por el Gobier
no británico para conte

ner la subida de los pre
cios en los productos ali
mentarios más populares 
ha sido un fracaso total. 
El Departamento de Pre
cios británico tam bien pu
so enjuego un sistema ba
jo el signo de un triángu
lo qué dect'a “precio es
table”, pero el “price 
check” fue una quimera 
según confesó el propio 
Gobierno pese a sus bue
nas intenciones, ya que 
fue impotente para con
tener la subida de algu
nos productos encabrita
dos por la escalada en las 
alzas. Pero habrá que de
cir, en beneficio de Go
bierno de Callagham que 
la mayoría de los produc- 
toí tenían origen extran
jero o estaban elaborados 
con ingredientes del exte
rior y ya venían con las 
consiguientes subidas. To
do lo contrario de lo que 
está ocurriendo en nues
tro pais donde los pro
ductos que están subien
do son nacionales. A par
tir de hoy la leche sube, 
y la subida exacta sólo 
podrán saberla las amas 
de casa después de la 
compra diaria pues el 
BOE no es nada claro. 
Ni siquiera en la Delega
ción de Comercio nos 
han podido decir nada al 
respecto. Y el enredado 
tejemaneje de la subida 
nos hace pensar mucho 
y mal. Sobre todo tenien
do en cuenta que algunas 
centrales lecheras, hace 
ya unos dias que subie
ron, nada menos que un 
duro las botellas de leche 
de litro y medio, cuando 
el precio exacto, ahora 
tendria que ser 47;25 y 
no 52 pesetas.

¿Precio estable?, ¿con
trol? Lo que hace falta, 
de verdad, es la elimina
ción total de ese virus 
contagioso de alzas conti
nuadas.

îîtlttttîîtî
NOTA DE 

AUTOPISTA
VASCO - 

ARAGONESA
Ante la nota publicadá 

en la prensa el día 31-3-78 
por la Agrupación de Aso
ciaciones de Barrios de Za
ragoza, así como las repeti
das manifestaciones hechas 
sobre la supuesta denuncia 
contra el presidente de la 
Asociación del Barrio d® 
La Álmozara, AUTOPISTA 
VASCO - ARAGONESA. 
Ç.E.S.A., desea hacer cons
tar lo siguiente:

1 .-AUTOPISTA VASCO - 
ARAGONESA, C.E.S.A-, 
denunció el día 28 de la
brero de 1978 ante el Juz
gado de Guardia, única
mente los hechos ocurri
dos que produjeron loL 
desperfectos que en Ja 
misma nota antes mencio
nada de la Agrupación da 
Asociaciones se indican.

2 .-Por tanto, AUTOPISTA 
VASCO - aragonesa, 
C.E.S.A., no ha denun
ciado a ninguan persona 
ni Entidad concreta.

Zaragoza, abril de 1978
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Antonio Gala, en la apertura del Congreso de cultura andaluza

LA “BASE” 
ANTE LOS 

imposantes
Digo "la base" pudiendo 

decir "el pueblo", "los, 
pequeños", "las masas", | 
¿Comprendéis? Digo así para 
entendernos b ien : 
precisamente los que no somos 
importantes.

''Importantes", en 
cualquier nivel o actividad, 
ba/o cualquier título y 
nombradla; importante^ de 
quienes se habla y se escribe, a 
quienes se critica y se alaba. 
Muchos; cada día más, en esta 
nuestra situación- un tanto 
primaveral en la que brotan 
laureles gordos y chicos; 
Antes, bajo la anterior forma 
de estar en sociedad, había 
muchos menos importantes, se 
hablaba menos de ellos, eran 
más caros. Hoy se "venden" 
en cualquier mercado y por

Escribe :

José María
DE LLANOS

ello originan maneras nuevas de situarnos nosotros ante su 
jardín o ba/o su chaparrón.

Pues bien, creyendo rendir algún servicio, vamos a lo 
negativo, a lo que se da y no debiera darse; ¿Qué no hacer 
ante y con los importantes? Pues por ejemplo todo lo 
siguiente:

a) No digo que no se les admire por sus méritos, tan 
diversos, pero que ello se haga precisamente por tales y no 
por lo genérico, de su importancia. Un importante es un 
hermano, esto lo primero; un hombre que, además de 
serlo, brillo o brilla en ciertas ensillas, muchas de ellas 
coyunturales y desproporcionadas a su verdadero valor de

b) Tampoco, y como lógica consecuencia, lo de la 
clásica adulación y culto. Las cervices ya bien altas en 
todos. Y aquí no se trata de arrodillarse ante alguno, sea 
quien sea; y, menos, para reconocer su importancia tener 
que quebrar la propia. Creo que vamos hacia una igualdad 
mayor y ya hasta los jefes de Estado viajan de americana y 
sin colgajos brillantes. Y los señores, ayer de alcurnia, 
pues son tuteados por cualquiera; esto va bien, a mejor.

c) Y, sobre todo, lo de la no instrumentación. Es decir, 
eso tan burdo como corriente: ir al "importante" para 
alcanzar por medios "extra" lo que debiera buscarse por 
los medios ordinarios, la recomendación, el favor, y hasta 
la sonrisa y esa necia manera de autocontemplarse uno 
cuando está atendido por algún importante. Todo lo cual, 
tan de todos, y a veces bien lucrativo, es de lamentar y de 
desterrar o sustituir, porque el importante debe trabajar y 
cargar con su importancia, pero no venderla ni tan ni tan 
siquiera convertirla en un valor a favor de unos pocos. 
Entre otras cosas porque dicha importancia, en su fondo 
más hondu, no es sino viento.

Y ahora lo positivo, lo que, de no vivirse, haríamos de 
la importancia tan sólo viento y nonada, y algo es...

a) Al importante hay que reconocerle como tal, 
aceptarle en su nivel superior, no jugar pues a un 
igualitarismo ingenuo o fatuo que en el fondo puede ser 
envidia o idiotez. Hay importantes en todo campo y, sin 
ellos, no habría sociedad. Nada, entonces, de que "como 
todos somos hombres, aquí peca el que sabe más o sirve 
mejor". Reconocimiento del importante, pero he dicho, 
sólo reconocimiento, y lo que en su línea se impone.

b) Item más, la crítica. Es decir, por importantes que 
sean ellos y no importantes que seamos nosotros, siempre 
podemos y debemos responder al desnivel con una crítica 
fraterna y noble de la que ellos, que se encuentran en 
niveles peligrosos, ellos necesitan y deben agradecer de 
todos. Pero, por supuesto, cuando digo crítica la digo de 
cara a cara, no desde la oscuridad y el anonimato. Crítica 
con su humor y su atención, pronta, y tanto a decir como 
a escuchar; y, sobre todo, a comprender. Pero crítica 
porque, desde dicha base, a veces se ve lo que desde las 
alturas es imposible. Y hay que ayudar.

c) Por último, la compasión, una auténtica compasión 
y, si se me fuerza, hacia ternura, por quienes viven algo 
tan difícil como expuesto, tan pesado y al servicio de los 
otros; compasión porque si es verdad que se les adula y 
que el poder engolosina (y la fama no digamos), también 
es cierto que amarga, pesa y conduce a un modo de vida 
donde se es menos libre y como si menos hermano. Todo 
lo cual, es bien digno de verdadera compasión.

LIGERA
DEPRECIACION
DE LA PESETA

MADR id, 3 (Europa 
Press),— Desde el 17 al 31 de 
marzo, el tipo de cambio 
efectivo de la peseta ha bajado 
un 0,65 por ciento, situándose 
en 76,40, según los Indices del 
Banco Hispano Americano.

En la última quincena, la 
peseta se ha depreciado respecto 
a todas las monedas, con 
excepción del dólar canadiense 
(0,14 por ciento), libra esterlina 
(2,75 por ciento) y escudo 
portugués (0,02 por ciento). 
Destaca la depreciación de la 
peseta frente al dólar USA (0,46 
por ciento), franco francés (2,34 
por ciento), franco suizo (0,83 
por ciento), marco alemán (0,91 
por ciento) y yen japonés (0,57 
por ciento)

Desde el pasado 12 de julio, 
fecha de la última devaluación, 
(a peseta se ha apreciado un 
8,97 por ciento con relación al 
dólar USA y un 4,61 por ciento 
respecto al conjunto de 
monedas que se cotizan en el 
mercado de divisas de Madrid.

Mañana y pasado mañana 

a las 7 de la tarde

"GALERIAS" presen
tará la MODA PRI
MAVERA-VERANO

en un

GRAN
DESFILE 

DE
MDDELDS

4^ planta

/ Galerías y 
X Preciados/

ANDALUCIA MENDIGA
CORDOBA, 3 (Efe).—En 

la Mezquita de Córdoba, 
quedó inaugurado ayer 
tarde el Congreso de Cultura 
Andaluza. Por especial 
concesión del Cabildo 
eclesiástico, el acto de 
apertura del Congreso se 
celebró en la nave central de 
la Mezquita, donde se 
levantó una tribuna para los 
oradores y se dispusieron 
cerca de cinco mil sillas, que 
fueron ocupadas y aún 
permaneció público en pie.

As i si tie ron representa
ciones de todas las 
provincias andaluz as y 
también de Madrid y 
Barcelona, y se recibieron 
numerosas adhesiones entre 
las que destacan varias de 
los países árabes.

Intervino el escritor y 
dramaturgo Antonio Gala, 
que puso al Congreso un 
bello prólogo literario. En 
primer lugar hizo un 
recorrido por todas las 
provincias andaluzas, 
explicando sus más acusadas 
características.

“Andalucía —dijo— que 
podía vivir sola y de hecho 
vivió, sucumbió a una 
desigual convivencia: no 
sólo se sintió protegida sino 
que se sintió maniatada. 
Pasó de ser el hornato del 
mundo a ser una mendiga. 
Pasó de civilización más

... Pero hoy se está poniendo en pie, 
para que sus reivindicaciones no sean 
postergadas ni desatendida su agonfa"

refinada al analfabetismo 
’más hiriente. Es difícil 
encontrar una nación que 
haya obtenido más de una 
de sus regiones y la haya 
maltratado tanto’’.
‘‘Andalucía es- 

— prosiguió— la bella 
durmiente. Pero una bella 
durmiente se muere o se 
despierta. Son demasiados 
años los que lleva dormida. 
Demasiados los que lleva 
aguardando el beso de amor; 
Justamente lo contrario de 
lo que ha recibido’’.

“Andalucía hoy se está 
poniendo en pie —dijo 
también el escritor— para 
que sus reivindicaciones no 
sean más postergadas ni sea 
desatendida su agonía. Para 
lo que dio a España, se tase 
con justicia. Para demostrar 
que su destino no es suplicar 
que la desarrollen sino 
conseguir que la dejen 
desarrollarse sola. Andalucía 
hoy se está poniendo en pie 
para no reclamar atrasos de 
cuentas impagadas, ni 
esperar que le abonen 
intereses de préstamos, sino

para comparecer con voz y 
voto en la reestructuración 
nacional.

ESPERANZAS Y 
RECUPERACIONES

Antonio Gala continuó 
diciendo que: España ha 
vivido cuarenta años en 
medio de una absoluta y 
esencial desilusión. No 
sabemos- si está saliendo 
enteramente de ella. Y aún 
salir de una desilusión no es 
todavía estar ilusionado. Sin 
embargo con una ciega 
seguridad ya conozco que lo 
principal que exige nuestro 
pueblo es eso: ilusión.

“Vivamos pues a partir 
de este instante —continuó 
diciendo Antonio Gala- 
una hora de esperanzas y de 
recuperaciones. No de iras 
ni de pérdidas. Una hora de 
erigirse lo que otros no 
supieron o quisieron hacer. 
Una hora de erigirse cada 
uno rotunda y 
solidariamente en 
responsable de su 
conciencia, de su casa, de su

oficio, de su trozo de acera, 
de su trozo de la ciudad en 
que vive, de su trozo de 
Andalucía. Quienes quieran 
lo mejor para su patria 
conózcanla antes a fondo, 
porque es el conocimiénto 
quien engendra el amor y el 
amor quien multiplica y 
perfila aquel conocimiento. 
Eso es lo aue aspira a 
demostrar este Congreso’’.

Terminó diciendo el 
escritor andaluz que 
naciendo en la Mezquita 
cordobesa es muy difícil 
que fracase el Congreso de 
Cultura Andaluza. Tras 
pedir la colaboración de 
todos, dijo: “Hermanos 
andaluces: para que desde 
ahora podamos serlo con 
más orgullo, con más 
seguridad, con mayor 
ilusión y con más gozo que 
nunca, ¡Viva Andalucía! ’’.

Se anunció después que 
Vicente Aleixandre, andaluz 
de Sevilla y Premio Nobel 
de Literatura, había sido 
nombrado congresista 
número uno.

La segunda parte del acto 
fue de tipo musical. El 
artista José Romero dio un 
concierto de piano de 
música flamenca ÿ el trío de 
profesores del Conservatorio 
Superior de Música dé 
Córdoba interpretaron un 
escogido programa musical.

MOTA JOVEN
Â PRECIOS JOVENES

CrediModa

NUEVO SERVICIO

Esta temporada los jóvenes lo 
son por partida doble. ' . ;
Cosa de los años y... de la mo
da. Compruébelo admirando 
un sinfín de modelos alegres, 
informales, deportivos, cómo
dos... Y en todos, como de
nominador común, la natura
lidad.

Compre lo modo hoy y
PAGUELA EN 6 MESES

Semana del
CALZADO
•4 « OZ 1Con el 1 0^o de descuento

en todos los modelos de plena temporada 
para señoras, caballeros y niños.

1 Cazadora de raso de algo
dón.
2 Camiseta algodón, man
ga larga.
3 Pantalón vaquero de sarga.
4 Chandal estampado de
lantero.
5 Pantalón “WRANGLER” 
Vaquero.
6 Conjunto blusa y falda.
7 Chandal de poliester-al- 
godón.
8 Pantalón sarga de algo
dón.
9 Coordinado de blusa y fal
da-.

( Galerías A 
(^reciodo^
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Banco Hispano-Saudi
A/E - 3-4-78

No so ha abandonado el proyecto
# Se descarta sin embargo, /a participación de/ /iV/

MADRID, 3 (Europa 
Press).— En medios 
económicos se informa que 
no se ha abandonado el 
provecto de creación del 
Banco Hispano-Saudí, sin 
embargo, se da como seguro 
que, en lugar del Instituto 
Nacional de Industria, como 
estaba previsto en un 
principio, la mitad de los 50 
millones de dólares de 
capital inicial sea cubierta

sucursales de que disponía, 
concretamente 1460, según 
informan fuentes bancarias. 
A finales de diciembre de 
1977 las sucursales de que 
disponía eran 1348, lo que 
significa que en los dos 
primeros meses de 1978 este 
banco abrió 112 oficinas, de 
las que 96 procedían del 
antiguo Banco Ibérico.

El Banco Español de
Crédito ocupa el 
lugar ’*'

segundo 
con 1448 oficinas

abiertas a fecha 28 de 
febrero pasado. En tercer 
lugar se halla el Banco 
Hispano Americano, con 
1088 sucursales. Y en 
cuarto, el Banco de Bilbao, 
con 950 en las fechas de 
referencia.

por bancos 
españoles

privados
que

participaron 
Constitución del 
Arabe Español.

La idea d

e n
n o 

I a
Banco

e I a
participación del INI en el 
Banco Hispano-Saudí se 
empezó a estudiar en mayo 
pasado, con motivo de una 
entrevista en Madrid entre el 
rey don Juan Carlos y el 
príncipe heredero de Arabia 
Saudita. Sin embargo, no se 
concretó en la visita que 
giró posteriormente a dicho 
país el rey español. Ahora se 
apunta que parece haber 
modificado sustancialmente 
el proyecto la creciente 
oposición de distintos 
bancos privados españoles.

El Banco Hispano-Saudí 
desempeñaría un papel, 
importante en las relaciones 
comerciales entre ambos 
países, que el año pasado 
arrojaron el mayor déficit 
contraido por España, al 
alcanzar los 108.787 
millones de pesetas, 
correspondientes a 
importaciones de 11 7.074 
millones y exportaciones de 
8.287 millones.

EL BANCO CENTRAL, 
LA PRIMERA ENTIDAD
ESPAÑOLA A 
DE FEBRERO

MADRID, 
Press).— Al

FINALES

3 (Europa 
finalizar el

pasado mes de febrero el 
Banco Central ocupaba el 

_ primer puesto entre las
entidades bancarias 
españolas por el número de

IÑIGO 
CAVERO:

BANESTO ADQUIERE EL 
BANCO DE MADRID

Banco Español de Crédito ha ultimado una importante
RQU'a que pasa a adquirir el grupo integrado hasta el momento en el Banco de 

mundodÎîaTfinanzï ° "Efe” en medios responsables relacionados con el

rprnilni^T^t Madrid y Banco Catalán de Desarrollo) aportan unos
°"" "" '***“ 'i""» oficinas

ro próximos a Banesto han precisado esta mañana a "Efe", que será .convocada una 
reunion inforrriativa en breve plazo Para dar a conocer los detalles de la operación I Entre 
la miçm^ mantiene una estricta reserva por parte de los responsables de dicho banco en torno a

h"’® y grupo del Banco de Madrid, Banestoqueda destacado a la cabeza del ranking de bancos españoles, seguido del Banco Central Su 
presidente es José María Aguirre Gonzalo. ° central, bu

El Banco de Madrid está presidido por Jaime Castell Lastortras.

TI Estado no debe monopolizar la gestieo de la educam
MADRID, 3 (Europa Press). — El ministro de Educación 

y Ciencia, don Iñigo Cavero, ha manifestado que “el Estado 
no debe monopolizar la gestión de la educación”, durante la 
apertura del centenario de la llegada a España de los 
hermanos Sallec, acto que se celebró ayer domingo, en el 
Colegio Maravillas de Madrid.

El señor Cavero se refirió
a las luchas y problemáticas 
existentes
libertad de

en torno a la
enseñanza

actualmente y dijo que se 
sentía especialmente 
satisfecho por el apoyo de 
instituciones y grupos e I 
que presidía en aquel 
momento para llevar a cabo 
una verdadera reforma de la 
enseñanza en libertad.
APRENDER A CONVIVIR 
Y RESPETARSE

Seguidamente, el señor 
Cavero dijo que escuela 
pública y escuela privada 
deben aprender a convivir y 
respetarse y que como 
ministro hará todo lo 
posible para que esta 
libertad y esta convivencia 
sean reales en la España de 
hoy.
INTERVENCION DE 
RICARDO DE LA 
CIERVA

El acto había comenzado 
con una lección magistral 
del consejero del presidente 
Suarez, don Ricardo de Ja 
Cierva, quien disertó sobre 
“cien años de educación en 
España”.

El señor de la Cierva 
resumió sus tesis apreciando 
que habían sido cien años 
de incomunicación. Hizo un 
profundo y diverso análisis 
de las circunstancias 
políticas y sociales de los 
principales momentos de 
todo este tiempo.

A esta incomunicación 
achacó gran parte de todos 
los males y guerras civiles

"Las escuelas privadas y las estatales 
deben convivir sin llegar la sangre 
a una guerra civil"
_____ (Ricardo de la Cierva)

que ha padecido España en 
el último siglo.
POLITIZACION DE 
LA INTELECTUALIDAD

Refiriéndose a la Iglesia, 
dijo que, a parte de sus 
luces, había que reconocer

sus sombras y muchas veces
no se supo ganar 
inteligencia. De

a la 
I a

intelectualidad afirmó, que 
su gran pecado era la 
politización y que había 
llegado ya la hora de que los 
intelectuales se

• CONVOCADA PARA MAÑANA LA 
COMISION DE SUBSECRETARIOS

MADRID, 3. (Europa Press).— La comisión de subsecretarios ha sido convocada 
para manana martes, sgún se ha informado a Europa Press en fuentes competentes.

comisión se reune los miércoles. En esta ocasión se adelanta al 
objeto de impedir que sus trabajos puedan quedar interferidos por la celebración del 
rleno del Congreso el proximo miércoles.

Respecto a la celebración del Consej'o de Ministros es probable que no sea 
convocado hasta conocer como se va desarrollando el citado Pleno. En principio 
medios parlamentarios han declarado a Europa Press que los debates de la Cámara 
Baja podrían muy bien prolongarse hasta el jueves. No obstante hay que estar a la 
espera de la reuriion de la junta de portavoces que esta misma tarde establecerá' el 
orden del día del Pleno.

UN

^enantino ‘^enantini

EXCLUSIVAMENTE PARA
MAYORES DE 18AÑOS

Caroline Laurence

TEATRO ARGEXSOLl
HOY, ESTRENO 

USTED CREE CONOCERLA.,. 
PERO SOLO LA CONOCE A MEDIAS

en

T,mniat\uelle ®
La antívirgen"

‘Umberto Orsini
un fi/m de

‘Ttàncis Qiacobetíi

Frederic ‘íaeache

Sc AOViERTE AL P’J.3L!CO QUE ESTA PELÍCULA POR 
SU TE.MATICA O CONTEfJIDO PUDIERA HERIR LA 

SENSIBILIDAD DEL ESPECTADOR

SESIONES; /(-6-8-10

d espolitazaran, porque 
todos los que habían llegado 
ya a la política habían 
fracasado como tales 
políticos y habían hecho 
fracasar al propio pueblo 
español.

Mostró su confianza en 
que tanto los socialistas 
como la derecha y la propia 
Iglesia han evolucionado 
hacia una tesis y postura 
más conciliad.ora y de 
consenso, de manera que las 
escuelas privadas y las 
estatales puedan convivir sin 
llegar la sangre a una guerra 
civil.

En este sentido, 
manifestó que sería 0 
catastrófico que se pasara de U 
una dictadura a otra de 
signo totalitario socialista. 
Sobre este punto señaló que 
ya ha llegado la hora de que 
los Gobiernos deje libre ala 
escuela y se respeten todas 
las opciones de los 
ciudadanos, tanto religiosas 
como políticas.

ELISEOS
! MUY PRONTO !

ANA 
BELEN

iCua/era 
io aufeaf/ca 

verdad de 
su v/da?

LA OSCURA HISTORIA 
DE LA PRIMA MONTSE

(MAYORES DE 18 AÑOS)

OFERTAS 
TRABAJO

: 40.000 mensuales. Otre- 
..emos veinticinco traba- 
, js caseros. ^Escríbanos. 
njFEAL - ROSAL 
^OñTEVEDRA.

CONSUMA 
PRODUCTOS 

ARAGONESES
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Centrales, a favor del decreto; patronales, en contra

want M y su JJjO Poieinica sobre la
acción sindical en la empresa

M A O R. T D - 3_ — T.a comono j__________ i _ __ ______ i_ « i «M ABRID, 3.-La semana
económica ha sido muy interesante 
por el debate sobre la acción sindical 
en la empresa, y por la defensa de un 
capitalismo racional y atemperado que 
hicieron el ministro de Hacienda el 
jueves en el Club S. XXI y el 
vicepresidente económico el viernes 
por la noche en un extenso diálogo de 
más de tres horas con los periodistas 
económicos.

CRITERIOS DISPARES

Respecto al proyecto de ley sobre 
regulación de los órganos de 
representación de los trabajadores en 
la empresa, prevista en los acuerdos 
económicos de La Moncloa, las 
organizaciones patronales C.E.O.E. 
C.E.P.Y.M.E. y ASOBÁN Óa 
banc aria), han manifestado, muy 
rápida y enéigicamente, su rechazo al 
dictamen de la ponencia de la 
comisión de trabajo del Congreso, al 
tiempo que las centrales sindicales y 
los partidos obreros lo defendían y 
estimaban compatible con la economía

de mercado, en nombre de la que 
criticaban aquellas.

ECONOMIA DE MERCADO
Casi coincidiendo con esta 

polémica, Fernández Ordóñez 
puntualizaba ante un selecto público, 
que “la empresa privada es condición 
necesaria, pero no suficiente, de la 
libertad política” y que se equivocan 
quienes así piensan, pues que 
demuestran no sólo ignorancia 
económica, sino ceguera política. En 
su opinión lo que hoy se entiende en el 
mimdo por economía de mercado, no 
supone aceptar que el libre juego de las 
fuerzas económicas produce por sí 
sólo una regulación suficiente y justa 
del sistema.

LA LEY DE ACCION 
SINDICAL

Veinticuatro horas después, el 
vicepresidente del Gobierno lAbril 
Martorell, refiriéndose concretamente

al controvertido artículo 9 de la Ley 
de Acción Sindical que propone una 
especie de cogestión, explicó que es 
necesaria la participación, porque da 
más integración y paz social y que, si 
gusta un sistema de vida al estilo 
escandinavo, hay que pagar un cierto 
precio en materia fiscal, en la 
reestructuración de las relaciones 
laborales, etc.

Respecto al actual momento 
económico, el vicepresidente segundo, 
muy inteligente en todo el mano a 
mano con los informadores, insistió en 
que las expectativas en la opinión 
pública y empresarial están por debajo 
de los datos reales de que se dispone. 
En otras palabras, que se ven las cosas 
peor de como están, situación que si 
realmente no es buena, se preveía en 
los pactos de La Moncloa y, en 

deberíaconsecuencia, 
sorprendernos en 
esfuerzo y sacrificio.

esta etapa de

EL RELEVO MINISTERIAL
Después de una explicación del

relevo de Fuentes Quintana parecida a 
la que dio, con noca fortuna, en el 
Congreso de Diputados y precisamente 
por su promesa de continuar el 
programa diseñado por aquél, algunos 
periodistas nos seguimos quedando 
con la duda de las verdaderas 
motivaciones de la remodelación 
ministerial. Sin embargo algunas cosas 
que se dijeron el día antes en la cena 
del S. XXI por el anterior 
VI cep remiden te económico pudieran 
aportar alguna luz sobre ellas, por 
ejemplo la dé que “me han intentado 
convencer sobre los beneficios de 
U. C.D., pero no entiendo como se ha 
conformado y dudo de su viabilidad 
ideolcíffica”.

Sin que sus argumentos fueran 
demasiado detallados y cuantificados. 
Abril Martorell terminó pidiendo un 
margen de esperanza, ya que se 
intuyen los elementos de aliento para 
antes del 30 de junio, que era cuando 
vencía la primera fase del plan de 
saneamiento y reforma de la economía 
española, verdadera ruptura del mo
delo de desarrollo seguido por nuestro 
país en la década de los sesenta.

BANCO POPULAR ESPAÑOL
NUEVA AGENCIA URBANA EN ZARAGOZA
Domicilio: C/ SANGENíS, 9 Teléis. 348562 - 310752
Otras ofícinas en la Zona:

ZARAGOZA: Oficina
Agencia
Agencia

CALATAYUD: Oficina

Principal, paseo de la independencia, 21
Urbana n.*’ 1, calle Alfonso I, 12
Urbana n.‘’ 2, calle San Juan de la Cruz, 32

Principal, calle Sixto Celorrio, 1.
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Josep Tarradellas, presidente de la Generalitat, se muestra satisfecho al 
ver nuevamente tierras aragonesas

señores Casanellas y Vilalta, el oficial del servicio de ceremonias, señor 
G al mes y numerosos periodistas de los medios informativos 
barceloneses.

Saludamos al presidente, y acto seguido, ante la mirada atenta de su 
esposa, le formulamos la primera pregunta: "Señor Tarradellas, acaba 
de cruzar tierras de Aragón, ¿cree que verdaderamente Aragón tiene 
sed?

— Sí, pero he encontrado a Aragón muy mejorado. Ha 
experimentado un cambio muy positivo. Tenga en cuenta que no venía 
por aquí desde el año 39-40 y los cambios han sido muy importantes. 
El progreso que Aragón ha experimentado es importante cara a su 
futuro.

—Señor presidente, ¿por qué el viaje en Talgo?
—Precisamente por este motivo. Deseaba ver las tierras de nuestras 

regiones. No he tenido oportunidad de verlo todo (viajaba en la butaca 
situada junto a la ventanilla), pero hasta Zaragoza ha sufrido una 
profunda transformación".

Sé mostraba satisfecho el presidente de la Generalidad de lo que sus 
ojos habían presenciado durante los kilómetros en que el Talgo había 
transitado por tierras aragonesas. "Señor Tarradellas, le preguntamos 
cuando el jefe de prensa de la Generalidad se mostraba impaciente 
puesto que el tren iba a partir hacia Madrid, ¿vendrá algún día con más 
tranquilidad a Aragón?"

—Sí, es muy posible. Me gustaría mucho.
— ¿Esta visita puede ser inmediata?
-No lo sé. No puedo decirle nada, pero le aseguro que me complacería 

muchísimo poder venir con más tranquilidad hasta las tierras 
aragonesas.

Nos despedimos. El presidente había atendido cortesmente. La 
petición de ARAGON/expres de charlar durante unos segundos con 
el. El postre de la comida iba a ser servido en aquellos instantes.

Eran las catorce horas y treinta y seis minutos. El tren Talgo "Virgen 
de ios Reyes" reemprendía su viaje hacia tierras castellanas. Una cara 
conocida. Vizcaíno Casas, autor del libro" ... y ai tercer año, resucitó", 
abandonaba también ^ragoza. Su billete le llevó hasta el vagón 
contiguo al del presidente de la Generalidad catalana, señor Tarradellas. 
La política y el humor también viajan juntos.

Daniel LLAGÜERRI 
(Fotos: García Luna)

• "Pero/o he enctado m 
ha mejorado mt¡"

El señor Tarradellas no dudó unento cuan» 
compañero: "Sgón tiene s>

TELEGRAMA DE TABE
LLAS AL PRESIDENT Excn 

¿/I DIPU TA C/O/V DE .
ZARAGOZA

ZARAGOZA, 3 (ARAGON/expres).— "Sí, Aragón tiene sed, pero lo 
he encontrado'muy cambiado. Ha mejorado mucho". Así explicaba a 
este periódico el presidente de la Generalidad catalana, don Josep 
Tarradellas, su primer contacto con la región más próxima a la que 
representa desde su destino político: la presidencia de la 
Generalidad, cuando el tren Talgo con destino a Madrid y procedente 
de Barcelona efectuaba una breve parada de 12 minutos en la capital 
zaragozana.

Eran las 14 horas y 24 minutos cuando, con una puntualidad casi 
increíble, el tren Talgo "Virgen de los Reyes" se detenía en la Vía I 
del andén segundo.

Don Josep Tarradellas había efectuado una breve escala en la 
localidad catalana de Reus para saludar a las autoridades de aquella 
villa. En Zaragoza, nadie. Ni políticos, ni autoridades, únicamente 
ARAGON/expres acudió a saludarle. Las informaciones que habíamos 

recibido nos indicaban que el vagón que la Generalidad catalana había 
pedido para el desplazamiento de su presidente, iba en la cola del 
convoy. No fue así. Tras la correspondiente confusión de los primeros 
minutos lográbamos el objetivo. Josep Tarradellas viajaba en el primer 
vagón del Talgo "Virgen de los Reyes". En la puerta de entrada al 
vagón, dos personas, aparentemente policías, mantenían una discreta 
vigilancia. Solicitamos autorización para poder hablar con el presidente 
Tarradellas. Esperamos la respuesta varios minutos. Los altavoces de la 
estación advertían la inminente salida, con destino a Madrid, del tren 
Talgo. Por fin tras varios intentos, la respuesta fue positiva: "Pasen, 
pero sean muy breves, el presidente está comiendo". El vagón, cuyas 24 
plazas habían sido adquiridas en su totalidad por la Generalidad para el 
presidente y sus acompañantes, por un importe de cincuenta y nueve 
mil cuarenta pesetas, no tenía adornos especiales. Los allí presentes 
daban cuenta de los últimos platos que los camareros les servían. A 
Tarradellas le acompañaban su esposa Antonia Maciá, su hija Monserrat, 
su cuñada Merce Maciá, ios miembros de la secretaría de presidencia,

Tarradella$abl
--------------------------------------- -—------

"Sanos diferente
BARCELONA, 2 (Europa Press).—El presidente Tarradellas fue 

objeto de una calurosa despedida por parte de numerosos barceloneses 
que, desde primera hora de la mañana se habían congregado en la 
estación de Francia.

El presidente de la 
Generalitat viajó hasta Madrid, 
en un vagón especial, en el tren 
Talgo. Junto al señor Tarradellas 
y su familia viajaron diversos 
cargos de la Generalitat y un 
numeroso grupo de periodistas 
de los distintos medios 
informativos barceloneses.

Dentro de los límites de 
Catalunya el tren se paró 
brevemente en las estaciones de 
Reus, Tarragona y Lérida.

LLEGADA A MADRID

MADRID, 3 (Europa 
Press).—A las 19,05 horas de 
ayer llegó por vía férrea a 
Madrid el presidente de la 
Generalitat.

Al llegar a Madrid el 
presidente Tarradellas fue 
recibido por un centenar de 
personas, y se dirigió 
directamente al hotel Plaza,

El señor Tarradellas se ha 
entrevistado a las diez horas de 
hoy con el presidente Suárez en 
el Palacio de La Moncloa.

El viaje del presidente catalán 
recuerda el que realizara a 
Madrid el primer presidente de la 
Generalitat de la II República, 
don Francesc Maciá, en agosto 
de 1931

“HOY VOY A CONOCER EL 
CRITERIO DEL GOBIERNO 
SOBRE LAS FUNCIONES 
DE LA GENERALIDAD”

Josep Tarradellas, junto a un miembro de la Generalitat, durante los 
breves minutos en que el Talgo se detuvo en Zaragoza .

El dirigente catalán 
manifestó: “Voy a conocer el 
criterio del Gobierno sobre la 
Generalitat. Puedo afirmar que 
el Gobierno conoce bien lo que

la Generalitat desea, pero 
nosotros desconocemos lo que el 
organi me autonómo catalán 
representa para el Estado. Las 
conversaciones que mantendré 
con el presidente Suárez serán 
una reflexión acerca de lo que el 
Gobierno puede decretar cara a 
Cataluña, al margen de la 
Constitución".

El presidente Tarradellas 
hizo sus declaraciones en el 
curso de una improvisada rueda 
de prensa que tuvo lugar con los 
nueve periodistas que le 
aompañaban en el tren “Talgo" 
que le trasladó ayer a Madrid.

Tras reiterar que en su viaje 
no intentaría conseguir 
atribuciones concretas para la 
Generalitat, el señor Tarradellas 
afirmó: ‘‘Después de la 
aprobación del reglamento 
interior de la Generalitat, se ha 
abierto una nueva etapa. Para 
delimitar lo que puede hacerse 
ahora queremos conocer el 
criterio del Gobierno. No llevo 
conmigo ningún programa 
concreto, ya que esto sería ir 
directamente al fracaso. Antes 
de negociar tengo que saber lo 
que piensa el presidente Suárez 
sobre la Generalitad".

El señor Tarradellas afirmó 
más adelante: “No hay pactos 
previos con el Gobierno, ni 
aceptaré que hablemos sólo de 
competencias concretas. 
Además, tengo el propósito de 
ser muy cauteloso ante las 
buenas palabras, aunque estoy 
convencido de que hay buena 
disposición hacia Cataluña por 
parte del Gobierno". En este 
sentido precisó: “No me interesa 
ningún protocolo oficial ni deseo

que los dirigentes del EstadO' 
del Gobierno me inviten a coff 
aunque aceptaré si lo hacen, 
unico que me importa es / 
contenido de las conversae 
nes”.

IMPORTANCIA DE LA 
ENTREVISTA CON EL REY

El presidente del organisr 
autonómico catalán afirmó q 
consideraba muy importante 
audiencia con el Rey Don Ju 
Carlos que tendrá lugar 
próximo miércoles. “Aunque 
Rey no gobierne directamen 
su influencia es decisiva, d¡i 
Tras mis conversaciones con 
en anteriores ocasiones, ten 
confianza en que su patriotisf 
y lucidez f acilitarán ' 
acuerdo”.

Al referirse a una posit 
invitación al Rey Don Ju_ 
Carlos para que visite Cataluf 
el señor Tarradellas' 
manifestado: “No tengo fl’' 
invitar al Rey. En Cataluña eí'. 
en su casa y puede venir cuanf' 
quiera".

HABRA DECEPCION 
RESPECTO A LOS 
RESULTADOS DEL VIAJE

En relación ai posible frac^
de las negociaciones, Vl 
consiguiente impacto entre! 
pueblo catalán, el se^l 
“ manifestaeTarradellas ha 
“Sean cuales 
resultados

fueren ' 
de est

negociaciones, todos estarenE 
un poco decepcionados. ,■ 
estarán los catalanes, lo estarag 
y lo estará el presidente Suaf» 
Hay que llegar a unos acuero? 
y luego cumplirlos”. JB

El presidente catalán expi» 
su deseo de que los catalanaV 
la Generalitat en 
cotaboren en la solución d® * 
problemas de todo el EstadO'

El P 
a Pregi 
Europ 
convers 
Suá re 
Posibili, 
Pueda 
Sestoras 
i^atalani 
de elec(

En 
del térr 
I’ Con 
batalla

AU 
catal 
Ser ig 
^E OTI

. El 
insistió 
autonoi 
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I TIENE SED NUEVO 
HORIZONTE

"Me complacería mucho poder venir 
con más tranquilidad

idó unento cuando manifestó a nuestro 
¡ero; "Sgón tiene sed”

Doña Antonia Maciá, esposa del señor Tarradellas, a la derecha y su hija 
Montserrat escuchan atentamente las palabras del presidente

enctado muy cambiado, 
7 mb

YER bien pudo haber comenzado una 
nueva era en las relaciones entre Catalu

ña y Aragón. El presidente Tarradellas recono
cía sin reparos a este periódico, a su paso por 
Zaragoza, que "Aragón tiene sed". Es un mag
nífico punto de partida. Así, admitiendo las 
realidades, jugando limpio y guardándonos 
una lealtad mutua que tiene raíces históricas, 
aragoneses y catalanes podremos zanjar, sin 
agravio económico ni moral para ninguno de 
los dos pueblos, el enojoso contencioso del 
trasvase del Ebro. Y, es más, estamos obliga
dos a hacerlo sin tardanza.

TABLE
EN Tí Excmo. Sr. Gaspar Castellano y de Gastón.

DE . Presidente Diputación Provincial de Zaragoza 
Diputación Provincial

"Atravesando mañana tierras de Aragón tradicionalmente amigo de 
Cataluña por nuestros lazos históricos y de vieja amistad me permito 
rogarle acepte mis mejores sentimientos y cordiales saludos.

Josep Tarradellas Presidente de la Generaíitat de Catalunya I Pre
sidente de la Diputación de Barcelona".

laaeblô camino de Madrid

lis de otras regiones
Estado- 

m a coff 
hacen, fs 
irta es • 
mversac'

A
L REY

''No deseo que los dirigentes del Estado 
o del Gobierno me inviten a comer, 
aunque aceptaré si lo hacen"

organist 
firmó q 
ortante 
Don Ju 

lugar
ÍXunque 
‘ctamen 
siva, d¡i 
íes con 
íes, ten' 
atriotisr 
:arán '

la Generalitat tendrán lugar en 
un plazo muy breve, el señor 
Tarradellas manifestó que espera 
que se impulse el traspaso de las 
competencias del Estado.
Tarradellas propondrá al 
presidente Suárez la creación de 
un orqanismo con funciones 
exclusivamente administrativas

a posit 
Don Ju
Cataluf 
ellas I 
engo 
aluña 
lir cuan#

a
El

/IAJE

ble fraci 
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*'Tras mis anteriores conversaciones 
con el Rey, tengo confianza en que 
su patriotismo y lucidez faciliten 
un acuerdo"

"Sean cuales fueren los resultados de 
estas negociaciones, todos estaremos 
un poco decepcionados"

presidente catalan aceptó,
preguntas de un redactor de 

Europa Press, que en las 
conversaciones con el presidente 
Juárez será discutida la 
Posibilidad de que la Generalitat 
Pueda nombrar comisiones

I
Sestoras de los ayuntamientos 
catalanes antes de la celebración 
Qe elecciones municipales.

En relación a la aprobación 
^el término “nacionalidades” en 
h señajó que la

» oatalla aún no ha sido ganada

LA AUTONOMIA
Walana no puede

IGUAL QUE LA
OTROS

. .El presidente Tarradellas 
"asistió en sus criterios de que la 
autonomía de Cataluña en el 
’’^omento actual no puede ser

SUAREZ A TARRADELLAS:

“TODOS DESEAMOS QUE 
LA GENERALIDAD NO 
SEA UN ORGANISMO 
MUERTO” ______ _

A las diez y media de esta 
mañana ha llegado al Palacio de 
La Moncloa el presidente de la 
Generalitat de Cataluña, 
honorable Josep Tarradellas,

Antes de comenzar esta 
primera entrevista, Suárez 
declaró a los informadores que el

igual a la 
España.

de otras tierras 
“Cataluña se 
por sí misma.gobernado 

dicho. Hay una unidad

de 
ój. 
ha

muy
clara de todos los grupos 
políticos, y sabe bien lo que 
pide. Somos diferentes de otras 
regiones que se han planteado el 
problema de ser autónomos hace 
unas semanas. Ello no significa 
que yo me opongo a las 
autonomías de las restantes 
tierras de España”. El señor 
Tarradellas rechazó que Cataluña 
estuviera en una situación 
preautonómica.

CREACION DE UN 
ORGANISMO QUE 
IMPULSE LOS TRASPA
SOS DE SERVICIOS

Tras afirmar que los traspasos 
de servicios de las Diputacionesa

programa de Tarradellas está ya 
que en esta 
se abordarán

P re c isad o 
entrevista

y 
n o

cuestiones sustanciales. En las 
negociaciones no hay posturas 
encontradas, dijo el presidente 
del Gobierno, sino que ambos 
estamos de acuerdo en logar una 
España democrática, 
robusteciendo el país y 
haciendo fructíferas las 
autonomías. Agregó Suárez que 
el presidente de la Generalitat no 
“viene a pedir nada porque nada 
tiene que pedir. Todos deseamos 
que la Generalitat no sea un 
organismo muerto”.

Fuentes competentes han 
informado a Europa Fres que las 
conversaciones decisivas 
S uá rez-Tarradellas no tendrán 
lugar hasta el próximo viernes.

De cualquier forma, los 
contactos claves de Tarradellas

Más allá de los intereses oligárquicos ajenos 
al verdadero ser de Cataluña, más allá de la 
justa y santa ira que puso en pie a los aragone
ses frente al proyecto del trasvase, que nos es
carnecía porque con él se otorgaba con prodi
galidad a unos lo que se nos ha negado tenaz
mente a nosotros, más allá de este enfrenta
miento provocado por el centralismo del viejo 
Régimen éntre quienes por historia y por inte
reses comunes deben caminar unidos, hay un 
amplio terreno de encuentro donde aragone
ses y catalanes podamos resolver nuestras dife
rencias con equidad y en concordia. Y acaso, 
quién sabe, algún día volvamos a ir del brazo 
como en los mejores tiempos de nuestro pasa
do. Tarradellas, ya se ve, está por la paz y el 
acuerdo. Aragón, no lo dude don Josep, 
también.

Jase Antonio Fuembuena

tendrán como interlocutor al 
presidente del Gobierno. Al 
parecer, Tarradellas abordará 
con los ministros y représentâtes 
de la Administración todos 
aquellos problemas que afectan a 
la Gene'-alitat de Cataluña para 
que esta sea el instrumento de 
autogobierno proyectado por los 
partidos que apoyaron desde el 
principio la gestión de 
Tarradellas. Después de estas 
negociaciones previas, Adolfo 
Suárez y Josep Tarradellas 
pasarán revista a los resultados

El objetivo de Tarradellas en 
acelerar todo lo posible la 
transferencia de competencias 
desde la Administración central 
a la Generalitat. Este objetivo 
pasa por una mayor ayuda 
económica del Estado español a 
las instituciones catalanas. El
Gobierno sin embargo, no quiere 
hacer discriminación 

y ha recibidointerregional .
críticas en las Cortes por la
escasa atención que presta a 
regiones tradi ci on al mente 
subdesarrolladas.

Por otra parte, en medios 
políticos se destaca la im
portancia que tiene el 
funcionamiento de la Generalitat 
como primer paso para que se 
produzca una auténtica 
descentralización y autonomía 
regional. Adolfo Suárez es 
consecuente —se agrega en 
círculos de la Administración- 
de que el proceso catalán tiene 
una carga específica y 
diferenciada de otras regiones, lo 
cual ha de ser compaginado con 
las exigencias nacionales-

TERMINA LA 
ENTREVISTA 
SUAREZ-TARRADELLA5

MADRID, 3 (Europa Press).— 
Una hora ha durado la primara 
entrevista mantenida por el pre
sidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez, y el de la Generalidad de 
Cataluña, Josep Tarradellas, cele
brada esta mañana en el palacio 
de La Moncloa, formando parte
del programa oficial que el señor --- ------------------ gp Ma-Tarradellas desarrollará
drid, ha sido el primer 
dicho programa.

El señor Tarradellas 
abandonar La Moncloa

acto

dijo 
que

de

al 
la

impresión de sus conversaciones 
con Suárez es "muy buena, in
cluso mejor que en entrevistas 
que hemos mantenido anterior
mente”.

Respecto a las posibilidades 
de elaborar un decreto sobre la 
cooficialidad del catalán y el cas
tellano en Cataluña, el presiden
te de la Generalidad respondió 
que no habían tratado de este 
asunto, “ya que los problemas 
—dijo— son otros”.

Preguntado sobre qué temas 
podían destacarse en lo tratado 
durante la conversación, el pre
sidente de la Generalidad res
pondió: “Todo lo que habla 
el presidente Suárez y el señor 
Tarradellas es importante. Sería 
una jactancia decir que hay co
sas más destacables que otras”.

A las doce menos cuarto de 
la mañana, el honorable Tarrade
llas se dirigió a la sede del Minis
terio de la Defensa, anejo al pa
lacio de La Moncloa. En dicho 
Ministerio se entrevistó con su ti
tular y vicepresidente primero del 
Gobierno, teniente general Gutié
rrez Mellado.
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LAS
TODOPODEROSAS
MULTINACIONALES
S

E habla, corrientemente, de las empresas 

"multinacionales". Se denuncian, se estudian, se expone, 
se analiza su casi omnímoda estrategia que supera lo comercial 

para adentrarse, como en algunos casos es visible, en los 
terrenos de lo político en países muy concretos. Las 
"multinacionales" son las gigantescas empresas de un presente y 
de un futuro que de atender a sus postulados, no puede decirse 
sea para mirar con optimismo. Libros, e investigaciones, tratan 
de acercar, al lector más interesado, la realidad de estas 
monstruosas empresas, para prevenirle, para hacerle saber, para 
deslumbrarle también con estos "brillantes" exponentes del 
capitalismo, o, en definitiva, para darle a conocer la realidad de 
un mundo que no maneja, un mundo en el que, en todo caso, es 
un manejado.

Ahora bien, ¿cuáles 
son estas multinacio
nales? O también, 
¿cuáles son las más 
poderosas entre las 
poderosas? Por el 
volumen de ventas, serán 
unas. Por el número de 
países donde operan, (o 
por el número de 
tentáculos que poseen, 
diríamos en términos un 
tanto dramáticos), serán 

) otras. .Spn,,eq definitiva, 
V como ei lector intuye, 
un número muy 
importante de empresas 
norteamericanas que 
forman una larga lista, 
punteada, aquí y allá, por 
otras empresas, de este 
mismo nivel, con origen 
en otros países de gran 
desarrollo económico.

GENERAL MOTORS 
E IBM EN 
CABEZA

Digamos que por su 
volumen de ventas en 
1976, la primera empresa 
multinacional es la 
“General Motors”, con 
más de 28.000 millones 
de dólares en ventas 
anuales. Por el número 
de países en los que se 
sitúan, la primera es la 
IBM, la gran empresa de 
computadoras, de 
perfeccionad ísimas 
máquinas de escribir, 
máquinas de procesos de 
datos, etc, etc, que se 
ramifica por hasta 80 
países.

Dos monstruos 
empresariales de gran, de
enorme 
económ ico. 
primera lista,

poder
En I a

lista de
ventas, siguen " La 
Standard Oil’’ y la 
"Ford”. Las tres, (es 
decir, iicluyendo a la ya 
nombrada General 
Motors), lógicamente son 
estadounidenses. 
Empresas míticias que 
desde distintas ramas de 
la economía tienen que 
ver con la energía, con el 
petróleo o sus derivados. 
Dedicadas al petróleo, en 
la vasta y compleja 
evolución de su proceso 
que supone, o a la 
fabricación de 
automóviles, primera 
criatura —si tal nombre 
es aplicable— que lo 
consume en su conocido 
derivado de la gasolina.

EUROPA REZAGADA

Hay que esperar un 
cuarto puesto, (en e! 

■ volumen de ventas), para 
descubrir la primera 
multinacional de carácter

LOS ARABES NO 
SABEN BUSCAR
PETROLEO
"Si los occidentales no lo hacen, se 
acabarán las reservas" dice la OPEP

(asociada), Alemania, 
Italia, Francia y Suiza, 
forman el conjunto de 
orígenes europeos de las 
principales Multinacio
nales. Sin olvidar al 
poderoso Japón y su 
“Nippon Steel”, que se 
presenta en el lugar
número 20 en 
mundial de

volumen 
ventas,

actuando, sin embargo, 
en sólo cinco países.

Empresas cuyos 
productos forman parte 
ya de nuestra 
cotidianeidad de

un vastísimo mercado de 
un incontable número de 
productos cubriendo 
zonas de consumo 
enormemente variado. 
No es preciso insistir en 
ello. El conocimiento de 
algunos de los nombres 
antes citados, explica por 
sí solo la intensidad de 
una presencia que 
alcanza otras ramas, otras 
razones comerciales, 
otras firmas, que por no 
hacer exhaustiva la lista
dejamos sin nombrar. 

La “Multinacionar es

"General Motors" e IBM: la 
primera factura más de veintiocho 
millones de dólares anuales; la 
segunda se extiende por ochenta 
países

La "Dutch/She/I", ang/o holandesa, 
la más potente del viejo Continente

europeo, o mejor dicho, 
de origen europeo: la 
Dutch/Sheli; 
an g lo—holandesa, 
dedicada asimismo a la 
primera fuente de 
energía. Y también, 
curiosamente, hay que 
esperar a un cuarto 
puesto, en el número de 
países en donde operan, 
para hallar otra 
multinacional de origen 
europeo: la “Siemens”, 
alemana, presente en 
nada menos que 52
países, por detrás de 
"Mobil Oil” y de 
“Gulf Oil”.

Porque, junto

la 
la

a
Estados Unidos, Gran 
Bretaña. Holanda

consumo, Nestlé, ITT, 
General Electric, Phillips, 
Westinghouse, RCA, 
Goodyear, Basf, Kodak, 
Bayer, AEG—Telefun- 
ken, Firestone, Dunlop, 
Singer, son algunos de los 
nombres, tan conocidos, 
que responden a razones 
de "Multinacionales”. 
Nombres que llegan a un 
centenar de primeras 
firmas, desde las, en 
principio, nombradas con 
volumen de ventas 
superiores, con mucho, a 
los 10.000 millones de 
dólares anuales, hasta las 
que llegan casi a los dos 
mil millones de dólares.
Cien gigantescas 
empresas que dominan

la realidad del mundo
economía de 
libre. Está 
presente en el

de
mercado 
siempre 

horizonte
de cualquier pafs, allí
donde las 
operan a 
pequeñas 
e m presas

dificultades 
niveles de 
y medianas 
sometidas.

tantas veces, a presiones 
o a fluctuaciones de 
mercado imposibles de 
ser prevenidas por si 
mismas y sólo desde 
posiciones de fuerza o de 
poder comercial, tal el 
que está en manos de 
tantas multinacionales.
peligro tal
real idad

vez, pero
incuestionable

en el mundo de hoy.
T.ANSELM (SUNC)

KUWAIT,^ 3 (Efe).- El 
mundo tendrá que sufrir una 
nueva crisis energética a menos 
que los países occidentales 
incrementen sus exploraciones 
petroleras en los países árabes, 
han dicho hoy los países árabes 
exportadores de petróleo. 
Actualmente, se dice en un 
boletín de los Países 
Exportadores de Petróleo con 
sene en Kuwait, los países 
industrializados no quieren 
efectuar prospecciones en 
Oriente Medio ni en los países 
del Golfo Pérsido y prefieren 
buscar petróleo en sus propios 
países aun cuando las 
probabilidades de éxito sean 
m ínimas.

El boletín añade que en 1975 
se efectuaron en América 
480.000 prospecciones y se 
hallaron reservas por un total de 
154.000 millones de barriles.

En el mismo período de 
tiempo se realizaron 2.000 
perforaciones en Oriente Medio 
y se hallaron reservas por un 
total de 500.000 millones de 
barriles.

Dice también que a este paso 
disminuirá el hallazgo de 
reservas y se precijritará una 
auténtica crisis energetica.

Y termina diciendo: “Esto 
no ocurrirá si las actividades 
exploratorias se centran en los 
países de la OPEC. .

Las nuevas tecnologías de los 
países consumidores pueden ser 
utilizadas para este fin a través 
de nuevas fórmulas de 
cooperación con las empresas 
petroleras nacionales de los 
países productores.

Estas fórmulas podrían ser 
beneficiosas para todas las 
partes interesadas y aceptables 
para todos los estados 
productores de petróleo”.

ARAFAT, \ RUMANIA
BEIRUT, 3 (Efe).- El - 

dirigente guerrillero palestino 
Yasser /\rafat efectuará 
próximamente una visita a 
Rumania para celebrar 
conversaciones con el presidente 
Nicolae Ceausescu, dice hoy el 
periódico “An-Nanar”.

La visita seguirá a las 
conversaciones que se celebran 
actualmente en Bucarest entre 
Ceausescu y el ministro israelí 
de Asuntos Exteriores Moshe 
Dayan, que llegó el domingo a la 
capital rumana.

“An-Nahar”, citando fuentes 
palestinas, añade que 
recientemente le fue cursada 
una invitación a Arafat, para 
que visitara Bucarest.

Rumania es el único país del 
Este de Europa que mantiene 
relaciones diplomáticas tanto 
con Israel como con las naciones 
árabes, y se ha dicho que tuvo 
que ver con la decisión del 
presidente egipcio Anuar el 
Sadat de visitar Israel el pasado 
mes de noviembre.

PERIODISTAS
ISRAELIES EN HUELGA

TEL AVIV, 3 (Efe).- Los 
israelíes, ansiosos de noticias, se 
mostraban molestos ayer al 
encontrarse sin periódicos y sin 
noticiarios, por haberse 
declarado en huelga los 
periodistas por motivos 
salariales. La huelga se inició el 
sábado por la noche, y según 
fuentes próximas a la asociación 
de periodistas, parece que se 
está a punto de llegar a una 
solución. Esta es la primera vez 
que en 25 años los periodistas se 
declaran en huelga. La 
asociación israelí de Periodismo 
está formada por 1.200 
miembros.

K

En todo el mundo
LA MALARIA HA AUMENTADO 
EN UN 90 POR CIENTO

MEfICO, 3 (Efe).- La 
fiebre amarilla representa un 
grave problema de salud en 
Sudamérica, principalmente 
en Bolivia, Brasil y Perú —ha 
manifestado Juan Alberto 
Herrera, jefe de medicina 
preventiva del “Instituto Me
xicano del Seguro Social” 
(IMSS).

La incidencia de la mala
ria en el mundo, —dijo— ha 
aumentado en un 90 por 
ciento a partir de 1972, a 
causa de la falta de recursos 
para combatirla, y por la ig
norancia y pobreza de los 
núcleos afectados.

Subrayó Herrera que los 
agentes biológicos eran en 
otro tiempo los enemigos de 
la salud, pero ahora lo son, 
en proporción cada vez ma
yor, los factores físicos y 
químicos del medio am
biente.

Indicó que actualmente es 
más fácil disiminuir la conta
minación ambiental que lu
char contra las enfermeda
des causadas por ella.

Finalmente dijo que “es 
un gran reto para los técni
cos y científicos del próxi
mo decenio, la prevención y 
conservación de la salud de 
la humanidad”.

B tsÉüBB Ï el infarta
Si no fuman las mujeres menores de 50 

años, pueden considerarse relativamente, 
seguras de no sufrir un infarto repentino, 
según el cardiólogo alemán Gottohard 
Achettier, director de la clínica 
universitaria de Heidelberg.

un pitillo a la boca en los tres meses 
siguientes al ataque cardíaco.

EL TABACO Y EL INFARTO

La relación de causa a efecto entre el 
tabaco y, el infarto aún no se ha 
descubierto científicamente pero 
estadísticamente es un hecho irrefutable.

El profesor Schetteler, que dirige el 
Centro de Investigación "Fumar y 
Salud", ha constatado también que la 
mavoría de los enfermos de corazón no se 
retiran definitivamente de fumar pese a lo 
nocivo que es nara ellos el tabaco. El 
veinte por ciento de los fumadores que 
han padecido un infarto vuelven a llevarse

Dado que el fumar es una "plaga" que 
difícilmente desaparecerá del mundo, la 
investigación se centra en "descubrir" un 
cigarrillo que sea el menos peligroso 
posible V que, no obstante, sepa todavía a 
tabaco. El centro alemán "Fumar y 
Salud" está investigando en 34 proyectos 
para disminuir las consecuencias nocivas 
del tabaco. Esas investigaciones cuentan 
con un presupuesto de unos diez millones 
de marcos, (alrededor de 400 millones de 
pesetas), que los aporta precisamente la 
industria tabaquera de la República 
Federal.

un tanto en pañales. No han hecho más 
que empezar. Se desconocen, las causas 
de múltiples conclusiones a las que se 
lleguen a través de la estadística, como 
por ejemplo, el que fumando lo mismo, 
un escandinavo tiene iViás probabilidades
de que el tabaco le perjudique que a 
siciliano.

Todavía no se ha inventado 
cigarrillo "desnicotinizado", como

un

el 
ya

INVESTIGACION EN PAÑALES

La investigación sobre los efectos

existe café descafeinado. Pero , hay 
pitillos con más y con menos nicotina. 
Por lo visto, según los investigadores del 
Centro". Fumar y Salud" de Heidelberg, 
cigarrillos con menos de cien miligramos 
de nicotina y manteniendo el consumo 
por debajo de los diez al día no llegan a 
constituir un peligro para la salud.

del
tabaco en el cuerpo humano está todavía J. V. C.
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Con la destitución de Vasco Lourenco Ayer, en Rambouillet:

Vespofftización^de/ 
et&'cito portugués
J.V. COlCHERO

Enviado especial

Era la única figura de la ""revolución 
* de ios claveles" que todavía quedaba 

en un puesto clave militar
dente Eanes ha tenido que pagar "un

La destitución del general Vasco 
Lourenço como gobernador militar 
de Lisboa y comandante en jefe de 
las fuerzas de la región lisboeta, está 
encaminada a "despolitizar" al Ejér
cito en Portugal, Vasco Lourenço era 
una de las figuras de la "revolución de 
los claveles" que todavía quedaba en 
un puesto clave militar.

En Portugal, el jefe del Estado, ge
neral Ramalho Eanes, preside, además 
de la República, también el Consejo 
de la Revolución, organismo político- 
militar con una función supervisera de 
los ideales que impulsaron al derroca
miento del régimen autoritario de Mar
celo Caetano. Este organismo es el que 
ha destituido a Vasco Lourenço.

Ya el mes pasado el presidente de la 
República relevó de su cargo a otro 
"espadón" de la milicia portuguesa, al 
general Pires Veloso, comandante de la 
zona norte por sus simpatías con los 
radicales de derechas, muy activos en 
la región de Oporto, Vasco Lourenço 
cojeaba políticamente hacia la izquier
da, y Pires Veloso, hacia la derecha. Los 
dos generales con aureola política de 
distinta tendencia han dejado de man
dar en Oporto y Lisboa, las principales 
plazas militares de Portugal.

CARO PRECIO

La salida del joven Rocha Vieira del 
cargo de jefe del Estado Mayor del 
Ejército es una prueba de que el presi-

precio" —un caro precio— por la desti
tución de Vasco Lourenço. Rocha 
Vieira era un protegido de Eanes, 
quien desempeñó precisamente el car
go de jefe del Estado Mayor del Ejérci
to antes de presentar su candidatura a 
la presidencia de la República. Uno de 
los primeros actos de Eanes como jefe 
del Estado fue asistir a la toma de po
sesión de Rocha Vieira, hasta pocos 
meses antes simple capitán (lo mismo 
que Eanes había sido nada más que co
mandante). Ascendían por aquellas fe
chas de manera meteórica en la carrera 
militar los oficiales que habían contri
buido a impedir el golpe comunista del 
"25 de noviembre" de 1975. Eanes y 
Rocha Vieira habían coincidido como 
oficiales "operacionales" en las tropas 
especiales de los comandos de Amado
ra (Amadora es una localidad próxima 
a Lisboa donde se hallaban acuartela
das aquellas fuerzas).

"DÉSPOLITIZAR"

tuye un triunfo de Eanes en su propó-
sito de "despolitizar" los cargos milita
res. Es posible que el sucesor de Vasco 
Lourenço sea el general Altino Ma
galhaes, cuya tendencia política es más 
bien conservadora, aunque, por encima 
de todo, es un profesional de la milicia. 
En su época de gobernador militar de 
las Azores se negó a apoyar las tenden
cias separatistas, que eran de extrema 
derecha. Por encima de diferencias po
líticas e independientemente de los 
tiempos difíciles que vivía entonces la 
Portugal peninsular, Altino Magalhaes 
—que tiene buenas relaciones con USA 
y con la OTAN— coloca la unidad del 
Ejército.

ESTA EMPEZANDO

Se espera para mediados de la 
próxima semana el nombramiento del 
nuevo gobernador militar de Lisboa y 
del comandante en jefe de la región. Es 
previsible que estos cargos vuelvan a 
recaer en la misma persona. Pero, en 
cualquier caso, no se requerirá más pa
ra ninguno de los dos cargos el ser 
miembro del Consejo de la Revolu
ción. Así lo recordó ayer el propio 
Consejo de la Revolución. Ello consti-

Circulan rumores de que la crisis al
ternada con las destituciones de Vasco 
Lourenço y Rocha Vieira no está, ni 
mucho menos, a punto de concluir, si
no que acaba de empezar. Hay, sin du
da, mar de fondo en el Ejército e in
quietud en las salas de banderas. Pare
ce ser que oficiales de izquierdas, que 
consideran que se está acabando de 
traicionar la "revolución de los clave
les", se disponen a celebrar una gran 
comida de hermandad el próximo día 
25 de abril para celebrar el cuarto ani
versario del derrocamiento de la dicta
dura. Pretenden reunirse más de 1.000 
oficiales, lo que —de conseguirlo—, 
tendría, sin duda, una fuerte resonancia 
política.

El Partido Comunista acusa 
duramente al Gobierno portugués 

POLITICA DE SUI-
CIDIO NACIONAL
• "Portugal quedará colgado de los 

préstamos como un reo colgado
de la soga"

LISBOA, 3 (Efe).-EÍ 
hder del Partido Comunista 
ue Portugal, Alvaro Cunhal, 
ha acusado al Gobierno de 
Predominio socialista que 
preside el doctor Mario 
Soares de “incompetencia”, 
\iendo “incapaz e 
^rnpotente” de atajar la 
(^guda crisis económica que 
padece la nación.

—Está llevando a cabo 
^na política de suicidio 
r^ocional”— declaraba 
^oche el secretario general 
del Partido Comunista, 
^^nhal, en un mitin de esa 
agrupación marxista 
realizado en la ciudad 
^rteña de Santo Tirso. “El 

obierno —agregó— colgará 
Portugal de los préstamos 

^omo a un reo que se 
jecuta se le cuelga de la 
^oga”.

Esta exclamación de 
Alvaro Cunhal hacia 
^^ferencia a las actuales
^^gociaciones, que tienen 
^^gar en Lisboa, entre el 
poder ejecutivo lusitano y 
^0 delegación del Pondo 

^netario Internacional

que tienen

( I. M . T. ) , sobre la 
requisitoria de aquel a un 
préstamo por parte de este.

Por otra parte, el Dr. 
Cunhal acusó a la derecha 
de tratar de dividir al 
Ejército, y añadió que la 
actitud del Partido 
Comunista hacia las Fuerzas 
Armadas era de “extrema 
serenidad”.

A su vez, en otro 
discurso en parecido acto 
público tenido durante el 
fin desemana último, el jefe 
del Partido de Centro-De- 
mocrático (conservador 
moderado),, profesor Diego 
Freitas do Amaral —cuya 
agrupación política cuenta 
con tres ' minis tros en 
el Gobierno del Sr. Soares-, 
manifestó que las medidas 
de aus teridad adoptadas 
para mejorar la situación 
creada por la c risis 
económica no debiera 
necesitarse para un periodo 
de más de año y medio o 
dos años, teniéndose en 
cuenta que esas pragmáticas 
■reciban el apoyo y la 
cooperación del pueblo.

ENTREVISTA 
SORPRESA 
GISCARD-SCHMIDT

■ La victoria de la derecha francesa 
garantiza una continuidad que 
permitirá a los dos países trabajar 
juntos en los fines trazados

PARIS, 3 (Efe).—La entrevista sorpresa Giscard-Schmidt 
ha suscitado diversas reacciones en los medios políticos 
franceses.

En base al breve comunicado del Elíseo, esta entrevista 
tuvo como objeto examinar la situación económica 
internacional en el mundo y principalmente en Europa.

Durante tres horas, los 
dos estadistas conversaron 
en la tarde del domingo en 
el castillo de Rambouillet, a 
pocos kilómetros de París.

A quince días de las 
elecciones legislativas y 
cuatro antes de la cumbre 
europea de Copenhague, es 
de señalar otro factor: la 
redesignación de Raymond 
Barre para formar un nuevo 
Gobierno que quedará 
completo y hecho públicó 
antes de la citada cumbre.

Entre los partidos de la 
mayoría presidencialistas, se 
señala la armonización de 
las políticas económicas del 
presidente francés y del 
canciller alemán. Al mismo 
tiempo se subrayan sus 
objetivos comunes en 
cuanto a no dejar pasar la 
ocasión de hacer avanzar la 
construcción europea.

SATISFACCION 
-ALEMANA

Por otra a parte se señala 
que el resultado de las 
elecciones con el triunfo de 
la mayoría presidencialista 
Iha supuesto para Alemania 
Federal una satisfacción, y 
que Helmut Schmidt 
considera esta victoria como 
un éxito personal del 
presidente Giscard.

Esta victoria garantiza 
una continuidad que 
permitirá a los dos países 
trabajar juntos en los fines 
trazados con anterioridad 
por los dos estadistas.

Extraña coincidencia:

EL SECUESTRO DE ALDO 
MORO HABIA SIDO
FILMADO EN FICCION

La fecha elegida en la película es el 18 de 
marzo, dos días después del atentado real

ROMA, 3 (Efe).—El secuestro del líder 
democristiano Aldo Moro fue filmado, en ficción, 
dos meses antes del atentado real del 16 de 
marzo, en película que lleva por título “Italia: 
¿último acto? ”, dirigida por Massimo Pirri.

Exactamente no se haola de Aldo Moro, pero 
el actor elegido para representar el papel del 
político secuestro fue Gigi Casellato, que tiene 
gran parecido con el presidente de la Democracia 
Cristiana.

Otra increíble coincidencia es que, a pesar de 
haberse realizado en el mes de enero, la fecha 
elegida —.en el film— para el atentado es el 18 de 
marzo, sólo dos días de “error” respecto a la 
realidad.

Para determinar con mayor precisión la 
“identidad” del político secuestrado, se dice que 
el que “es el hombre nuevo, capaz de conseguir 
un acuerdo en el marco del ordenamiento 
socio-político”.

En efecto, Aldo More fue el virtual motor del 
acuerdo para una “mayoría parlamentaria”, que 
debía firmaree aquella mañana del 16 de marzo y 
se firmó el mismo día “a pesar de todo”.

Los personajes que hacen de terroristas tienen 
también un extraordinario parecido con los que 
están acusados por la policía italiana: también en 
el film, dispara una mujer.

Lina diferencia notable de la ficción a la 
realidad es que en aquella se produjo, sin querer, 
la muerte del político, mientras que la realidad 
nos presenta a Aldo Moro, vivo, en poder de las 
“Brigadas Rojas”.

En amlxjs casos, película y realidad, el 
Ejército fue utilizado para controlar las salidas de 
Roma, en cuya ciudad está ambientado el film, y 
se comienza una decidida lucha anti-terrorismo.

Anle.s del “film”, aparece escrita en pantalla 
una lra.se de Bertrand Rus.scll: “una vez creada 
una generación que no ine la violencia, los

obstáculos que se interpongan a la libertad serán 
eliminados”.

ROMA Y GENOVA CONTROLADAS
PALMO A PALMO

ROMA, 3 (Efe).-Veinte personas han sido 
arrestadas esta mañana en la capital, en el curso 
de una vasta operación de rastreo y batida, en 
busca de la “cárcel del pueblo’’, en que las 
“Brigadas Rojas” tienen recluido, al parecer al 
líder democristiano Aldo Moro.

Se desconocen los motivos alegados para tales 
detenciones, ad como la identidad y militancia 
política de los aprehendidos, y la razón por la 
cual se ha intensificado desde la madrugada la 
búsqueda de Aldo Moro tanto en Roma como en 
Génova.

Centenares de policías, guardias y 
“Carabinieri’’, ayudados por helicópteros, 
controlan palmo a palmo estas dos ciudades: en 
Roma se espera encontrar la “cárcel del pueblo” 
en Génova, a los organizadores y autores del 
atentado y subsiguiente secuestro del jueves 16 
de marzo pasado.

Informaciones policiales hechas píiblicas aquí 
sostienen que en Génova las “Brigadas Rojas” 
cuentan con doscientos simpatizantes, cuanto 
menos, de los que varias decenas se habn'an 
encargado de la distribución de octavillas y 
panlletos en favor de los terroristas durante la 
semana última.

Respecto a la capital nacional, parece ser que 
la policía habría recibido algún tipo de 
confinnación de que el señor Moro no pudo ser 
sacado de la ciudad asta el momento.

La reactivación de las operaciones se produjo a 
las pocas horas de la detención de siete jóvenes, 
en Roma, a los que se ocupó diverso material de 
propaganda subversiva.

Schmidt considera que la 
lucha contra la inflacción 
debería ser el objetivo 
primordial del Gobierno 
francés y no habrá dejado 
de repetirlo al presidente.

Señalan también los 
atados medios políticas el 
pleno acuerdo del canciller 
alemán con la planificación 
al respecto del primer 
ministro Barre que se sucede 
a si mismo. Schmidt desea 
tener por vecino un país 
cuya economía sea sana y 
sólida su moneda.

¿VISITA DE RUTINA?

Alemania Federal es el 
primer cliente y el primer 
proveedor de Francia, y sus 
actuales problem as 
coinciden en intereses de 
superar el paro que podría 
agravarse, la caída del «dólar 
que turba las finanzas 
europeas, y la ofensiva 
comercial incontenible del 
Japón.

En los medios de la 
oposición se subraya la 
satisfacción con que el 
canciller alemán realizó este 
viaje de ayer a París.

El Partido Comunista 
señala el encuentro del 
socialdemócrata alemán con 
el liberal Giscard d’Estaing 
y los temores de Schmidt de 
haber visto comunistas 
ocupando Ministerios.

Al respecto, 
“L'Humanité" escribe hoy 
que Schmidt se ve liberado 
de la “pesadilla", y subraya 
los términos del telegrama 
de felicitación del canciller a 
Raymond Barre 
“compañeros de ruta".

El breve comunicado del 
portavoz del Elíseo daría a 
entender que esta entrevista 
había quedado reducida a 
una más de rutina.

EL PARTIDO
SOCIALDEMOCRATA LA 
BOMBA DE NEUTRONES lí

BONN, 3 (Efe)'.-EI 
-Partido» Socialdemócrata 
Alemán (SPD) hará todo lo 
posible para evitar la 
introducción de la bomba 
de neutrones en el arsenal 
de la OTAN, dijo hoy el 
secretario general de dicho 
partido, Egon Bahr, en una 
entrevista radiofónica.

Para Bahr, es necesaria 
una "decisión exclusiva del 
presidente americano para 
iniciar su fabricación" y 
negociaciones de desarme 
entre Oriente y Occidente, 
antes de que Alemania 
Federal tenga que opinar en 
el empleo de la bomba de 
neutrones.

Bahr dejó entrever en su 
entrevisté que existen 
diferencias de criterio entre 
los dos partidos de la 
coalición gubernamental, a 
saber el SPD y sus aliados 
del Partido Liberal (FPD), 
en la cuestión de la nueva 
arma.

Algunos políticos del 
partido de oposición 
cristianodemócrata alemán 
(CDU), abogan por la 
implantanción de la bomba 
de neutrones por 
considerarla un poderoso 
elemento disuasivo frente a 
las fuerzas del Pacto de 
Varsovie.

Los partidarios de la 
bomba neutrónica aseguran 

que no encierra peligro^ 
mayor que otras armas y 
que la reacción popular en 
contra de ella tiene una base 
“histérica".
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REINAS DEL CENTRO GALLEGO

377712

r^' de
la cA/dad

BREVES

Día 11,—D. Antonio Beltrán Martmez, 
Dia 14,— D. Julián Gallego Serrano,

pintura de Goya".
"Goya y Zaragoza

Don Pedro de Luna (Delicias), 26. Asín.
Juan Pablo Bonet, 1 7. Adán.
Paseo María Agustín, 28. Lapieza.
Reina Fabiola, 2. Hermoso
Sobrarbe (Arrabal), 1. Pérez Mansilla.

Nota: Los servicios de oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando di
rectamente al teléfono 257253.

El próximo miércoles, día 5 de abril, a las 19,30 horas 
y en el Salón del Oentro Mercantil, Industrial y Agrícola, 
(C/. Coso, 29), tendrá lugar la Asamblea Pro Autonomía a 
la que concurrirán las distintas entidades políticas, 
sociales, culturales, económicas, recreativas, etc. que se 
han adherido a la convocatoria.

INSTITUTO DIOCESANO DE TEOLOGIA PARA 
SEGLARES.— Se reanudan las clases en esta última etapa 
del curso. Don Félix Felipe concluirá su tema de “Una 
moral social para nuestro tiempo”. A partir del día siete 
de este mes, el P. Jesús María Alemany dará un cursillo 
sobre “Las últimas realidades del hombre”. Finalmente, a 
partir del día veinticuatro, el P. José María Vigil dará un 
breve curso sobre “Las actitudes políticas de los 
cristianos”.

A finales de mes concluirá el curso actual.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE.g CONFERENCIAS CULTURALES

9 SOBRE GOYA _________

El Ayuntamiento de Zaragoza ha organizado un ciclo de 
conferencias que, en homenajea la figura del universal pintor 
Francisco de Goya y en conmemoración del 150 aniversario 
de su muerte, tendrá lugar durante los días del mes de abril 
que a continuación se indican, a cargo de destacados 
especialistas.

Día 4.—D. Angel Azpeitia Burgos, "Los temas de Toros". 
Día 6.- D. Francisco Olivan Bayle, "Las mujeres en la 

Goya y Francia". Dia 17.

ANALOGIA DEL ALBA

D. Gonzalo Borras Gualis, “Las
cinturas negras de Goya". Día 21.— D. Federico Torralba 
Soriano, "Goya y el pueblo". Día 26.— D. José Camón 
Aznar, “Temas de Goya", con la proyección de la película 
"Goya" sobre un poema dramático original del 
conferencian te.

Exceptuando la presentación de la película “Goya" a 
cargo de D. José Camón Aznar, a las 20,15 horas en el cine 
París, las conferencias tendrán tugar, a las 20 horas, en el 
salón de sesiones de la Casa Consistorial.

Y vamos de analogías, ¿qué analogía tiene el alba con el 
reloj? Puede que todas, pues si el dallo podríamos decir que 
es el reloj del alba, a este “Reloj de la ciudad" bien podemos 
exigirle que nos de la hora de papel de un acto que va a 
celebrarse a las ocho en punto de esta tarde, lunes tres de 
abril, én la tribuna del Ateneo que en Coso, 29, tiene abierta 
Para todos los amantes, novios formales y esposos de la 
Poesía, el Casino Mercantil. -

Allí, presentando —¿quién hará algún día la presentación 
de los presentadores?— por don Inocencio Ruiz Harala, 
comparecerá ese poeta de cuerpo entero y alma grabada ante 
el dolor de las palabras, que es Jesús de la Hoya, para darnos 
a conocer un recital sobre su nuevo libro "Antología del 
alba". Al recital de sus poemas le prestar la voz Pilar Delgado 
y Marcos Agon, dos magníficos actores del verso porque 
Catalogarlos de rapsodas declamadores o juglares se hace 
antiguo para los tiempos que corren.

¿Qué es "Antología del alba"? En la intención de un 
autor, es la revelación de un compromiso. Una actitud del 
hombre al margen de las circunstancias. Una postura de estar 
en la tormenta, guarnecido —esto es nuestro— en el prodigio 
de la palabra cuarenta años de doloroso parta

La .criatura nace esta tarde. Están invitados al bautizo 
todos aquellos que aún tengan un poco de esperanza.

El Centro Gallego ya ha nombrado a sus reinas para 1978.
Se trata de la guapisima Guadalupe Serrano y de la 
encantadora niña María del Mar Pérez finfantil). Ellas, junto a 
sus respectivas damas de honor, serán proclamadas, 
oficialmente en el transcurso de una gran fiesta, el próximo 
13 de mayo que tendrá por escenario La Lonja y a la que 
asistirán diversas personalidades.

Don José Luis Soto, presidente del Centro Gallego nos 
decía que será una fiesta de hermanamiento entre dlicia y 
Zaragoza, pues hoy las casas regionales no tienen porqué ser 
cotos cerrados, sino vehículo de convivencias y fraternidad, 
entre los pueblos y las regiones:

Las reinas del Centro Gallego son así de guapas. A la vista 
están en las fotografías que les ofrecemos. Y todos, 
directivos, socios y simpatizantes, esperan ilusionados 
divertirse y pasárselo muy bien durante los diversos actos que 
la entidad organizará próximamente, empezando por el día 
de la proclamación de las soberanas.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Andrés Vicente (Esq. Barcelona), 38. Pérez.
Avda. Tenor Fleta, 71. Muniesa.
Avda. de Valencia, 40. Peyrolón.
Cantín y Gamboa. (Esq. Asalto), 36. Pérez 

Aramendía.
Copérnico (B. Oliver), 3. Ferrández.
Granada (Torrero), 25. Serrano G.
Paseo Marina Moreno, 6. Millán.
Requeté Aragonés, 2. Castejón.
Santa Lucía, 10. Bandrés.

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA
ORGANIZADO POR EL
BANCO DE VIZCAYA

CONFERENCIA SOBRE IMPUESTOS 
Y REFORMA FISCAL

El próximo miércoles, 5 de abril, a las 19,30 horas, en 
el Salón de Convenciones del Hotel Corona de Aragón y 
organizado por el Banco de Vizcaya, tendrá lugar un 
acto en el que don Ignacio Aspichueta Francia, censor 
jurado de cuentas y asesor de empresas, tratará del tema 
de la interpretación practica del Impuesto General de la 
Renta de las Personas Físicas 1978. En dicho acto, que 
será seguido de un coloquio, se comentará el libro 
editado por el Banco de Vizcaya y que trata sobre 
cuestión tan importante de divulgar como es la de la 
renta. Una hora antes, y en el mismo hotel citado, tendrá 
lugar una rueda de prensa en la que el ponente señor 
Aspichueta explicará cuestiones relacionadas con el libro 
del que es autor.

La Institución Fernando el Católico de la 
Diputación Provincial de Zaraaoza ha 
sacado a la luz no hace mucho los números 

XXII y XXIV de la revista de Arte que 
publica habitualmente “Seminario de Arte 
Aragonés".

Tres de los trabajos que comprende este 
volumen giran en torno a la escultura de los 
Ramírez, aragoneses del siglo XVIII: María 
Luisa Arce y Bilbao ("Marco ambiental en 
que se gestaron y realizaron las obras de la 
Santa Capilla del Pilar"), Belén Boloo.ui 
Larraya ("Estudio histórico documental sobre 
la escultura de los Ramírez en las iglesias de 
Zaragoza") y José Luis Morales Marín ("El 
escultor José Ramírez") tratan de distintos 
aspectos del mismo tema; lo de Arce es un 
estudio socioeconómico y del ambiente 
histórico y cultural de la época en que 
vivieron estos escultores, tocando aspectos 
introductorios muy generales con un florido 
vocabulario; Boloqui presenta un resumen de 
sus Tesis de Licenciatura, realizado con rigor 
científico y más concienzudo, como su título 
indica, desde el punto de vista histórico que 
estilístico; recoge y comprueba 
metódicamente datos b ib I i ográficos y 
archivísticos sobre la familia Ramírez y 
analiza después brevemente el estilo de las 
obras de los escultores de dicha familia, sobre 
los que se centra fundamentalmente su 
estudio: primero Juan, el iniciador de la 
dinastía (1680-1739) y fundador de una 
Academia en Zaragoza que sería la antecesora 
de la de San Luis y que se opondrí-a al Arte 
oficial impuesto y regido por el espíritu del 
gremio; segundo José (1705 al 10-1770), hijo 
del anterior, escultor y también arquitecto, 
por último, Manuel (1721 a 22-1789), hijo de 
Juan y hermano de José, escultor y cartujo. 
Se advierte que el trabajo de Morales es una 
obra más de gabinete realizada con las 
dificultades derivadas del alejamiento del 
autor del foco principal de su tarea 
invesiigadora, Zaragoza. Después de una 
introducción en la que se especula con la raíz 
renacentista de José Ramírez y se_ divaga 
sobre la tradición escultórica y la tradición 
mariana existentes en Zaragoza, realiza el 
estudio biográfico sobre este escultor en el 
que se ve su inspiración en otros autores 
aportando datos que en muchas ocasiones no 
ha podido comprobar: así atribuye a Juan 
obras que otros le han atribuido, pero que no 
se sabe a ciencia cierta si le pertenecen y 
asegura como ciertas fechas que no lo son

LA ESCULTURA DE LOS
RAMIREZ EN LAS
IGLESIAS DE ZARAGOZA

(Juan Ramírez murió en 1739 y no en 1740 y 
Manuel Ramírez en 1789 en vez de 1796 
como afirma el autor siguiendo a Cean 
Bermádez). Por otra parte el estudio formal 
de las esculturas es en realidad una 
descripción con un análisis de aspecto 
subjetivo, en el que no se tiene en cuenta la 
volumetría de aquéllas ni ningún tipo de 
estudio sociológico, prefiriendo en cambio la 
utilización de calificativos abundantes, con un 
criterio de valoración ya superado.

El de Antonio Naval es un trabajo 
monográficosobre el retablo de Santa María la 
Mayor de Bolea (Huesca). Su enfoque 
metodológico es formalista pero utiliza 
también el método atribucionista con el que 
asigna la pintura de dicho retablo no a Pedro 
de Aponte, aseveración mantenida 
tradicionalmente, sino a Juan de Lovaina al 
que pertenecería la firma existente en una de 
las tablas. La mazonería sería obra de dos 
artistas: el banco de Ali Darocano y el cuerpo 
de Gil de Bramante.

Fabián Mañas aporta noticias 
documentales sobre la portada de Santa María 
de Calatayud, que según el autor se realizaría 
a partir de 1525, tras la consagración de D. 
Gabriel Orti como obispo de Tarazona en 
1524 y su visita a Calatayud . El autor ha 
demostrado en sus sucesivas publicaciones su 
conocimiento exhaustivo de los archivos de la 
citada ciudad, como aquí reitera.

También aspectos puramente 
documentales trata- María Jesús Sánchez en 
sus “Aportaciones documentales al estudio de 
la realización de la custodia procesional de la 
Seo", transcripción de documentos 
relacionados con el contrato y pagos recibidos 
por Pedro Lamaison para la citada obra de 
orfebrería.

Correcto metodolc>gicamente es el trabajo 
de Juan Francisco Esteban Lorente, ("La 
capilla de San Marcos y el monumento de 
Semana Santa de la Seo de Zaragoza"), autor 
que acostumbra a ser sobrio, conciso y 
conceptual, como buen aragonés. Consta de 
descrioción estudio iconológico, análisis 
espacial y estudio documental de la capilla de 
San Marcos de la Seo, obra, según Esteban, 
del pintor y arquitecto Juan Zabalo, de quien 
aporta también datos biográficos y referentes 
a su obra artística, basados éstos como los 
demás en testimonios documentales.

Carmen RABANOS
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¿A ¡iBiéa elesiria 
' presiilEBte lie la, 
OipataBiaa ds Aragon?

Dentro de siete días, en Calatayud, los parlamentarios aragoneses elegirán el pri
mer presidente de la recién estrenada Diputación de Aragón. Naturalmente que 
por ley la decisión pertenece en exclusividad a los elegidos en las elecciones del 15 de ju

nio, bien que este extremo haya suscitado abundante polémica, sobre la que ahora no va
mos a entrar. Y de igual modo el elegido ha de salir inexorablemente de los componentes 
de la Asamblea de Parlamentarios en la que conviene recordar que no tienen escaño nin
guno de los partidos, que no obtuvieron plaza en las legislativas del año pasado.

ARAGON/expres, respetando íntegramente las atribuciones de los electores, quiere, 
en este momento trascendental de nuestra historia, prestar su colaboración más desinte
resada, ofreciendo la posibilidad de un muestreo indiciario, de una "información públi
ca" periodística, de un escrutinio popular que, a falta de otros cauces, sirva para atisbar 
las preferencias de las gentes de Aragón.

Ese y no otro es el ánimo con que emprendemos hoy esta encuesta que se prolongará 
durante toda la semana, hasta el domingo, fecha de la designación.

2.- Independientemente puede expresar 
el nombre de otra persona que pese a 
no ser parlamentario —ni consecuen
temente— inelegible, reúne a su juicio 
las condiciones de idoneidad precisas 
para desempeñar la Presidencia.

1.- Cada lector podrá enviar únicamente 
un cupón, que figura anexo abajo, in
dicando el nombre del parlamentario 
aragonés, por el que inclina sus prefe
rencias para el cargo.

3.- No es preceptivo cumplimentar am
bas cuestiones, si así los desea el lec
tor. Quiere decirse que puede dejar 
en blanco cualquiera de ambos ren
glones.

4,- Para poder ser computada su opinión 
se precisa que consten los datos per
sonales que se recaban en el cupón.

5,- ARAGON/expres, informará oportu
namente del resultado de la evalua
ción de la opinión pública aragonesa.

A QUIEN ELEGIRIA PRESIDENTE DE LA DIPUTACION DE ARAGQN

1,- De la lista de candidatos (parlamentarios de las tres provincias) ¿por cuál se decide?:

2.- ¿Piensa usted en algún otro que no tenga escaño parlamentario?

Apellidos y nombres del votante: 
Dirección ..........................   . . . .
Localidad......................................

Envíe este cupón, una vez recortado a ARAGON/expres, Marcial, 2 - Zaragoza

En el Gobierno Civil

LOS DANOS DE LA RIADA
La valoración ha sido realizada por el Iryda

ZARAGOZA, 3 (ARAGON/expres).- Con la ausencia del señor 
Raina, gobernador de Zaragoza que se encuentra enfermo, se celebró 
Una rueda de prensa en la que el director general del lryda,, en, 
presencia de los parlamentarios Bolea Foradada y Alierta, explicó las 
circunstancias de las valoraciones de los daños producidos por las 

‘i últimas riadas del Ebro. El director general dijo que estas 
valoraciones 'se habían retrasado unos quince días respecto de las de 
Navarra, pero que eso era lógico puesto que las a^as se habían 
retirado posteriormente de nuestras tierras y era obligado posponer 

. las valoraciones de los daños. Dijo que estas valoraciones eran 
, bastante complejas puesto que no solo se refrían a los cultivos, que 

casi eran las menos iniportantes, si no que afectaban más a las 
infraestructuras de caminos, acequias vertederos y otros servicios 
que se habían visto perjudicados por las inundaciones. Aseguró que 
el Iryda haría todo lo posible para que se efectuaran las obras que

impidieran futuras inundaciones y que ya se habían tomado las 
medidas factibles para prever el aumento de caudal ante los 
próxbnos deshielos y lluvias. Que el más importante punto de toda 
esta cuestión era el canalizar el Ebro, pero que ese era un problema 
de gran envergadura y que había que estudiarlo y resolverlo a altos 
niveles.

Aseguró que en Aragón se habían puesto en regadío últimamente 
más de : dieciocho mil hectáreas y que se esperaba poder colaborar 
con los^ agricultores para la devolución de las cuatrocientas hectáreas 
del polígono de Peñaflor.

Esta tarde el director general del Iryda continuará su visita çor 
los pueblos a afectados por la riada del Ebro y serán Alagón, 
Remolinos, Pradüla y otros cuantos los que expongan su situación 
ante el máximo responsable del citado organismo.
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Cj\.DA fin de semana hay que prepararse 
para .cualquier eventualidad que casi 
siempre tiene carácter negativo de subida de 
precios. En este último ya saben los lectores que se 

puso en vigor la subida del tabaco, aunque 
compensada levemente por la rebaja del café. Claro 
que como a mí el doctor Bericat me .ha 
recomendado que tome descafeinado no creo que 
me beneficie en nada esta disminución. Tampoco 
lo del aumento del tabaco porque sólo soy 
fumador de puros habanos y el sábado no había 
quién pudiera encontrar uno en los estancos de 
Zaragoza. El aumento de los productos de don 
Fidel todavía no estaba fijado. El que sí está más 
que decidido es el de la leche, asunto que debe 
preocupar más,puesto que afecta a la manutención 
de españoles y españolitos y no es justo que 
paguen los infantes las culpas de los adultos. En 
productos del lujo y el vicio, leña al mono. En los 
de primera necesidad, mucho tiento, señores.

hubo una amenaza que no se cumplió, pero 
que caerá sobre nuestras locas œbezas 
automovilísticas cualquier día de estos: la 

subida de la gasolina. Habrá que reducir el 
placentero paseo de fin le semana. Y bien que lo 
sentiremos todos. Esta mañana estaba preciosa la 
carretera y el paisaje que la rodeaba. Se veia el 
Moncayo nevado, los campos verdes y el cielo azul 
con nubes de lo más grisáceas. El paisaje era un 
óleo y no al revés. Tuve la osadía de coger la nueva 
autopista en Alagón y, al llegar a Zaragoza, 
disfruté de una nueva visión del templo del Püar, 
del Ebro, de la Aljafería y la vía del tren. Pero 
también hube de circular con especial cuidado 
oorque las gentes de la Almazora tienen que 
ejercer de alpinistas urbanos para alcanzar sus 
objetivos. Nuestras benditas imprevisiones 
nacionales.

eMPIEZA una semana que va a ser de lo más 
activa en lo cultural y lo autonómico. En 
lo cultural, hoy oiremos hablar del Papa Luna y, 

en días sucesivos, de Goya. En lo autonómico, el 
próximo domingo se efectuará la elección de la 
Diputación General de Aragón en Calatayud. 
Sobre este tema Radio Nacional de España ha 
tenido esta mañana el pequeño despiste de 
anunciar que la reunión era para hoy, un despiste 
justificado porque en principio se dio esta fecha 
del 3 de abril para llevar a cabo tal designación. 
Pero cuesta bien poco confirmar las noticias y es 
seguro que Madrid no consultó con su eficaz
redacción de 
Zaragoza, con lo que 
se hubiera evitado el 
error.

Ben/amin 
BÍ/VrUfíA 
ñEftMCHA

juventud
R.J.-2 ESTEREO

El seguncio canal de Radio J;.. r

TODA LA MUSICA

94 Mhz Frecuencia Modulada

De 18 a 1 horas

¡UN SONIDO INMEJORABLE

Donde no liaya paso con semáforo o guardia, cruce 
por los pasos marcados.

Siete años pagando el combustible 
en las carreteras del pais. 

Cheques ' Gasolina del Banco de Vizcaya.
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